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■ Un juez sí la notificó de que debía parar el trámite: Rocha Díaz

Iusacell: SCT violó
la ley en concesión
a Televisa-Nextel
■ La firma del Grupo Salinas interpondrá más recursos contra la licitación 21   
■ En los hechos, Molinar Horcasitas incurrió en desacato, dice el abogado
■ Intereses políticos en la apertura de telecomunicaciones, advierte experto   

■ 23MIRIAM POSADA GARCÍA

FRENTE A FRENTE EL 31 DE OCTUBRE

Dilma Rousseff, candidata del Partido de los Trabajadores, tras conocer los resultados que la dan como ganadora de la primera vuelta electoral en Brasil,
dijo: ‘‘quien hace un buen combate sale más fuerte de lo que entró, ya sea en el primero o en el segundo. Es una victoria haber llegado aquí’’. José Serra,
del Partido de la Social Democracia Brasileña, quedó en segundo puesto con 32.63 por ciento de los sufragios ■ Foto Reuters

■ 5ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Gana Dilma,
pero irá con
Serra a segunda
vuelta en Brasil
■ La candidata del PT no
superó la barrera de 50%
de votos; obtuvo 46.87%  

■ Los sufragios que logró
Marina Silva serán claves
para la nueva contienda      

Vázquez Mota
llama a elección
no partidista de
consejeros del IFE
■ ‘‘Hay que evitar que el
Congreso sea rehén de
procesos o coyunturas’’

■ “No aspiro al Edomex 
o a dirigir al PAN; tengo
otros planes”, expresa         

Despojarse del
“cáncer tribal”,
única opción para
el PRD: Encinas
■ “Lo ha divorciado de
los preceptos de iniciativa
política y social”, advierte   

■ Convoca a buscar un
candidato único y afianzar
un frente de izquierdas 
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en Mazatlán
■ Reportan daños en
fachada y mobiliario;
ninguna amenaza previa
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Dice el consejero que la renovación de micas 03 se cumplirá a tiempo 

Es casi imposible manipular el padrón electoral: Virgilio 
Andrade 
ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 10 

En una de las etapas de mayor demanda en cuanto a cumplimiento de metas fijadas para la renovación de las 
credenciales 03, el Instituto Federal Electoral (IFE) tendrá al frente del Registro Federal de Electores (RFE) a un 
encargado de despacho. Desde el viernes pasado, Eduardo Rojas, hasta hace poco más de un año asesor en una de 
las oficinas de consejeros y quien fungía como coordinador administrativo del Registro Federal de Electores, es el 
responsable de encabezar los esfuerzos para cumplir las metas. 

La tarea no es sencilla, pues asume el cargo justo para lograr la renovación de más de 9 millones de credenciales 
de cara al proceso electoral de 2012, pero más de 6.5 millones de ellas, según los objetivos fijados por el IFE, 
deberán concretarse antes de finalizar diciembre. Esto para cumplir con las disposiciones del Consejo General de 
que a partir de enero de 2011 las credenciales que en el reverso tienen recuadro para marcar el voto hasta las 
elecciones de 2003 ya no servirán de identificación oficial a los ciudadanos. 

La salida del ex director del RFE, Alberto Alonso y Coria, cuestionada por PAN y PRD, los cuales acusaron 
presiones del PRI para remover al funcionario de ese estratégico cargo, se procesó en uno de los momentos de 
mayores presiones para este órgano. Ambos partidos criticaron la renuncia de Alonso y Coria, que oficialmente se 
manejó como voluntaria, pero se conoció que fue una decisión del consejero presidente, Leonardo Valdés. 

Entrevistado sobre los cuestionamientos de ambos partidos a la pretensión priísta de controlar el RFE mediante la 
promoción de un funcionario afín al tricolor –en su trayectoria, Rojas ha estado vinculado al PRI–, el consejero 
Virgilio Andrade consideró descabellado que en las actuales condiciones, con los diversos candados existentes de 
los partidos sobre el RFE, un partido pueda manipular el organismo. 

Si fue imposible en las elecciones de 1994, cuando aún presidía el IFE el secretario de Gobernación, debemos 
imaginar lo descabellado que sería pensar en una cuestión de esa naturaleza, más con el peso específico que tienen 
ahora en el RFE los partidos. Tienen representación no sólo nacional, con la Comisión Nacional de Vigilancia, sino 
también estatal y distrital, anotó el consejero. 

Subrayó que la estructura del RFE permite una vigilancia permanente en los diferentes niveles del organismo para 
cuidar todos los movimientos en él. Andrade dijo que a las suspicacias que han manifestado los partidos políticos y 
que se corresponderán, seguramente, con la vigilancia al padrón, se añaden las que ejerce la opinión publica, lo 
que hace prácticamente imposible que se manipule el padrón electoral. 
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Metas muy claras 

Sobre el riesgo que implicaría mantener un encargado de despacho al frente del RFE justo cuando se deberán 
renovar las credenciales de elector (poco más de 6.5 millones de micas 03 de los estados donde no 
habrá elecciones el próximo año, y el resto después de los comicios de siete estados en 2011), Andrade consideró 
que existen los programas que permitirán alcanzar las metas, independientemente de que haya un encargado de 
despacho. 

Sin embargo, reconoció que siempre que existe un cambio se resiente el movimiento en la dinámica laboral, lo que 
necesariamente obligará a reflexionar sobre quién deberá quedarse al frente del RFE en definitiva. Por ahora, dijo, 
hay metas muy claras y programas para cumplir, principalmente por el trabajo que heredó el ex director del RFE. 

Con la designación de un encargado de despacho, Valdés se abre un mayor espacio para designar al nuevo titular 
del RFE, si bien lo haría con más presión que con respecto a la renovación de las credenciales 03. 

 

 

Insta a GDF y al instituto electoral a dar toda la información sobre el proceso 

Insuficiente, la difusión de las elecciones vecinales, asegura 
comisión de la ALDF 

Revisarán denuncias de que el IEDF no usó publicidad sobre fórmulas que competirán 

RAÚL LLANOS Y LAURA GÓMEZ 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 36 

A tres semanas de las elecciones vecinales en la ciudad de México, han sido insuficientes las campañas de difusión 
para que la población sepa cuándo es la fecha de la votación y qué funciones desempeñarán los órganos que se 
elegirán el 24 de octubre, que son los comités ciudadanos y los consejos de los pueblos, aseguró la presidenta de la 
Comisión de Participación Ciudadana de la Asamblea Legislativa, Lizbeth Rosas. 

En conferencia de prensa, la legisladora del PRD pidió hacer un mayor esfuerzo tanto al Gobierno del Distrito 
Federal como a la Asamblea Legislativa y el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) para que los capitalinos 
tengan toda la información necesaria, que contribuya a que el 24 de octubre se tenga un proceso electivo limpio e 
informado. 
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Rosas comentó que esta semana solicitará a la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Alejandra 
Barrales, que utilice en su totalidad el presupuesto que ya se tenía comprometido para difundir la elección vecinal, 
y que se le entregue un informe a los integrantes de la Comisión de Participación Ciudadana. 

Además, señaló la legisladora perredista, revisarán las denuncias de que en las bodegas del instituto electoral local 
se quedó publicidad relativa al registro de fórmulas ciudadanas para la citada elección, porque es importante que 
este material se ocupe y no se quede ahí, pues se busca la participación de toda la ciudadanía. 

El IEDF dio a conocer que pondrá en funcionamiento su centro de información telefónica, con el propósito de 
atender dudas de la ciudadanía relacionadas con el proceso electivo de los comités y consejos de los pueblos, y 
ubicar la mesa receptora de votación donde les tocará sufragar. 

Del 4 al 27 de este mes, detalló el instituto, los interesados podrán llamar al número gratuito 01 800 4 33 32 22, 
así como al 54 83 38 75 y 54 83 38 76, donde se contará con un catálogo de 300 preguntas, con sus respectivas 
respuestas, respecto a las fórmulas contendientes, jornada electiva, padrón electoral, lista nominal y credencial 
para votar, entre otros temas. 

 

 

Creo en las coaliciones cuando buscan mejorar la vida ciudadana, dice 

Edomex no está en mis planes: Vázquez Mota 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 5 

Josefina Vázquez Mota, coordinadora de la diputación federal del PAN, considera que los intereses electorales de 
los institutos políticos han convertido el país en un archipiélago, y en esa perspectiva su apuesta en la Cámara de 
Diputados es construir puentes que permitan acuerdos, por ejemplo, una elección no partidista, este mes, de tres 
consejeros electorales. En entrevista con La Jornada, advierte que en sus aspiraciones políticas no está la 
gubernatura del estado de México o la dirigencia panista. 

–¿Cómo enfrentará el PAN los problemas nacionales desde el Congreso? 

–Hay un rezago importante en reformas indispensables para la vida del país, y la cámara no puede seguir siendo 
rehén de procesos electorales o de coyunturas. El reto es cómo lograr que el Congreso cumpla su tarea sin 
obedecer o quedar atrapado en decisiones de otra naturaleza. 

 



 
LUNES 4 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
4 

“Y a pesar de esa complejidad, enumero algunas de las iniciativas que he platicado con otros coordinadores 
parlamentarios, como Alejandro Encinas, del PRD, y Francisco Rojas, del PRI. Hemos ido coincidiendo en una 
agenda mínima: la ley antisecuestro, una altísima posibilidad de dictaminar la minuta de derechos humanos, 
transitar en consenso sobre la Ley de Seguridad Nacional, que regresará al Senado para dar sustento jurídico a las 
fuerzas armadas y, al mismo tiempo, salvaguardar los derechos y las exigencias de los ciudadanos. 

Hemos hablado también sobre los derechos políticos para los migrantes, de votar un nuevo reglamento para el 
Congreso, porque las reglas vigentes no fortalecen la vida institucional, no facilitan la construcción de acuerdos en 
comisiones y tampoco abonan a la transparencia. 

–¿Recibee alguna presión del Ejecutivo para actuar sobre ciertas políticas? ¿Qué presiones ejerce su posición de 
coordinadora de la segunda minoría? 

–La aritmética no está del lado de la bancada del PAN, pero sí nuestras convicciones y argumentos. La presión de 
importancia es la de los ciudadanos de mejor empleo, de servicios de salud, por los programas sociales… 

“La siguiente presión es sin duda la capacidad de construir acuerdos dentro del Congreso. Ser la bancada del 
gobierno nos permite tener interlocución cercana con el Ejecutivo federal, pero también de acercar el Congreso al 
Ejecutivo. 

“Por ejemplo, se me pidió tener un acercamiento con la canciller (Patricia Espinosa) y estará con nosotros este 
lunes en la Junta de Coordinación Política; ello nos permitirá tener información de primera mano, pero también la 
certeza de qué papel se jugará en la Cumbre de Cancún. Quiero construir esos puentes entre el Ejecutivo y el 
Legislativo. 

“Ser la bancada del gobierno siempre le quita a un grupo parlamentario lo atractivo de estar del otro lado y 
manifestarse en muchos temas, pero aquí quiero reconocer algo importante: ha habido un gran respeto del 
Ejecutivo a la bancada y he hecho un esfuerzo por respetar a cada miembro de mi bancada. 

Y si bien es inevitable renunciar o dejar de representar a nuestro partido, sería absolutamente irresponsable hacer 
de la cámara una sucursal de nuestros partidos políticos. 

–¿Y después de este trabajo? ¿La gubernatura del estado de México? ¿Aspira a ser candidata presidencial? 

–Tengo muy claro qué no quiero ser, o cuáles no son mis agendas. Mi agenda no es la agenda del estado de México 
ni la dirigencia del partido, que sin duda creo que es uno de los grandes honores para cualquier panista y también, 
sin duda, dirigir el estado de México; yo soy mexiquense y estoy muy orgullosa de serlo. Tengo otros planes y para 
llegar a ellos estoy obligada a hacer mi mejor trabajo y mi mejor esfuerzo en esta bancada. 

–¿Respalda las alianzas entre la derecha y la izquierda? 

–Yo creo en las coaliciones electorales cuando tienen el propósito de mejorar la vida de los ciudadanos y de 
ofrecerles una mejor agenda de gobierno. Una coalición sólo se legitima y tiene razón de ser cuando el propósito 
fundamental es una mejor agenda de gobierno y no simplemente un propósito pragmático. 
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“Tan grave me parece estar atrapado en la ideología, de tal suerte que ésta se convierta en el obstáculo del diálogo 
o en la principal barrera de interlocución. Siempre he sido una convencida de la pluralidad, he creído también que 
no hay fanáticos inteligentes. 

“También me parece que sería muy grave que las resoluciones más importantes de la política sólo tuviesen como 
sustento el pragmatismo, porque al final lo que ha permitido cambiar la vida del país han sido los ideales, las 
convicciones y los principios. 

“Hoy las alianzas ganadoras en el más reciente proceso electoral están obligadas a demostrar a los ciudadanos que 
fueron el mejor camino para la alternancia y de respuesta a sus necesidades. 

Creo que en un país donde reconozco un riesgo real de regresión democrática estamos obligados, más que nunca, a 
encontrar espacios de coincidencia y de construcción que no signifiquen ni fanatismos que imposibilitan cualquier 
construcción, ni tampoco pragmatismos que terminarían por destruir lo más importante de cada uno de nosotros. 

–¿Cómo se va a desligar la influencia de los partidos políticos en la elección de tres nuevos consejeros del IFE? 

–La clase política, lo voy a decir en plural, hemos provocado un enorme daño a las instituciones democráticas al 
partidizarlas y tratar de imponer cuotas partidarias en los órganos de carácter democrático, ya sea el IFE o los 
tribunales electorales. 

“Y lo digo con esta contundencia: le hemos hecho un grave daño, cuando no debimos hacerlo. En esta convocatoria 
a elegir consejeros del IFE tendremos que poner por encima de todo la consideración para fortalecerlo, que no 
termine siendo una cuota partidista y así como logramos un proceso abierto en la elección del auditor superior de 
la Federación, hoy logremos una elección donde el perfil, la trayectoria, la autonomía y la convicción democrática 
sean lo que prevalezca. La convocatoria involucra más claramente a los legisladores y que no sólo unos cuantos 
tomen la decisión de esta terna. La Junta de Coordinación hará su parte, pero hemos abierto un espacio a los 
ciudadanos, donde se puedan conocer perfiles y valoraciones fundamentales. 

 

En BCS, José Alonso es virtual candidato panista 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 33 

La Paz, BCS. José Alonso Germán Castro, ex presidente estatal de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana, es el virtual candidato panista a la gubernatura del estado, pues habría ganado la postulación por la 
renuncia de su contrincante, el senador Luis Alberto Coppola Joffroy, quien avisó a César Nava, presidente del 
PAN, que no participaría en el proceso de selección, en un escrito fechado el 30 de septiembre del que entregó 
copia a la dirigencia estatal este domingo, media hora después de iniciada la votación en que también se decidirán 
las candidaturas a diputaciones locales y alcaldías. 
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El estado necesita salir del régimen autoritario y retrógrado en el que lo tiene el priísmo, dicen 

Consejeros del PAN en el Edomex avalan ir en coalición con el 
PRD para comicios de 2011 
JAVIER SALINAS CESÁREO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 33 

Tlalnepantla, Méx., 3 de octubre. El Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) aprobó por mayoría de 
votos ir en coalición con otros institutos políticos como el de la Revolución Democrática (PRD) en la elección de 
2011, en la que se renovará la gubernatura. 

Durante la sesión de consejo, celebrada este domingo en esta localidad, 104 consejeros votaron en favor de la 
alianza, mientras sólo uno (Víctor Guerrero, de Toluca) votó en contra. El PAN cuenta con un total de 108 
consejeros estatales. 

El dirigente del blanquiazul mexiquense, Octavio Germán Olivares, sostuvo que el estado de México necesita una 
gran alianza entre partidos para sacarlo del régimen autoritario y retrógrado en el que lo mantiene el priísmo. 

Explicó que con el acuerdo aprobado por el Consejo Estatal se comenzará a trabajar para formar un bloque con los 
demás partidos políticos como el sol azteca, Convergencia e incluso el del Trabajo (PT). 

Al menos hay cuatro partidos políticos en el estado con los que podríamos hacer una gran alianza: el PAN, el PRD, 
Convergencia e incluso el PT, pues a pesar de la postura de (Andrés Manuel) López Obrador, se han tenido 
acercamientos con la base militante petista, porque saben que de ir solos (a los comicios de 2011), estaría en riesgo 
su permanencia, afirmó. 

Ya se dio el primer paso 

Según Germán Olivares, Acción Nacional ya dio el primer paso, esperemos que el PRD haga lo propio para poder 
construir una alianza. La coalición que se debe hacer no es sólo con los partidos políticos sino con toda la 
ciudadanía, que busca tener un mejor estado. Hay ya una buena expectativa no sólo por conjuntar a los partidos, 
sino realizar todo un proyecto y plataforma de trabajo que abarque todos los temas y problemáticas del estado. 

En la sesión, el Consejo Estatal también autorizó al Comité Ejecutivo Estatal panista construir una plataforma de 
gobierno, y se pronunció para que en caso de que el Comité Ejecutivo Nacional no apruebe la participación de una 
alianza, o bien no se logren los acuerdos respectivos con otros partidos, su candidato a gobernador sea electo en 
un proceso interno. 
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Germán Olivares sostuvo que la gira que realiza López Obrador por la entidad, en la cual ha expresado estar en 
contra de una alianza PAN-PRD, “abona muy poco a la democracia (...) Tal parece que es comparsa del priísmo, 
porque por un lado se atreve a criticar una alianza, pero tal parece que le está haciendo el favor a la ley Peña”, que 
impide las candidaturas comunes en el estado de México. 

Óscar Sánchez Juárez, coordinador de la fracción panista en el Congreso local, apuntó que el consejo de su partido 
ya hizo su parte, pero serán las dirigencias estatales panista y perredista las que decidan el método de selección del 
abanderado que encabezaría la alianza. 

“Vamos por buen camino y será importante empezar a construir los trabajos con los demás partidos, pues la 
imposición de la ley Peña, que elimina la figura de las candidaturas comunes, reduce los tiempos de campaña, los 
espacios publicitarios y el financiamiento a los partidos de oposición, no es nada que no podamos superar si se 
tiene la voluntad política”, dijo. 

No descartamos que el candidato sea del PAN o del PRD, porque hay hombres y mujeres muy capaces, de igual 
manera podríamos pensar en un candidato de otro partido o un ciudadano, siempre y cuando tenga la capacidad 
para representarnos, añadió Óscar Sánchez. 

 

 

En el Edomex llama alcahuetes y paleros a los líderes de su partido 

Si PRD y PAN se alían ya no se bajarán del tren en 2012: AMLO 
ISRAEL DÁVILA Y ALMA E. MUÑOZ 
Corresponsal y enviada 
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 9 

Tlatlaya, Méx. 3 de octubre. Si el PRD concreta la alianza con el PAN para los comicios de gobernador del estado 
de México de 2011, ya no se van a bajar del tren e irán juntos para la elección presidencial, señaló hoy Andrés 
Manuel López Obrador, quien advirtió que este acuerdo electoral tiene como verdadera intención dejarnos fuera 
de la contienda de 2012. 

En la continuación de la llamada Gira por la Lealtad en municipios del sur mexiquense, el ex candidato 
presidencial llamó a los militantes de PRD, PT y Convergencia a unir esfuerzos para lanzar a un abanderado capaz 
de derrotar al PRI, al PAN y a los dirigentes alcahuetes y paleros del PRD, quienes insisten en aliarse con Acción 
Nacional. 

Líderes locales de los tres partidos le expresaron su apoyo. Óscar González, dirigente estatal del PT; Antonio 
Valdez Orive, presidente del PRD en Tejupilco, y Juan Abad, coordinador de Convergencia en el estado de México, 
manifestaron su intención por respaldar una alianza entre los tres partidos de izquierda. Destacó la participación 
del convergente, a un día de que López Obrador pidiera definiciones al respecto. 
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Abad dijo: en Convergencia en el estado de México estamos inmersos en esta alianza. No queremos otra, porque 
estamos convencidos de que la izquierda mexiquense va a obtener el triunfo el 15 de julio, y a López Obrador lo 
vamos a acompañar en 2012. 

El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal visitó ayer Luvianos, Amatepec, Tlatlaya y Tejupilco. En cada uno de los 
puntos de la gira reiteró: Ya he dicho que yo pinto mi raya con esa alianza (entre PRD y PAN). No sólo me opongo 
a esta coalición, sino les adelanto que vamos a construir una candidatura con los perredistas de abajo, con los 
dirigentes municipales del PRD, con el PT y Convergencia, para las elecciones de gobernador, con la idea de 
ganarle a Enrique Peña, a su padrino Carlos Salinas, al PAN y a los paleros dirigentes nacionales del sol azteca en 
2011, pero también en 2012. 

El PRD, insistió, es un partido que nació para defender y estar al lado de la gente y no para ser un instrumento de 
la mafia del poder, como ahora pretenden sus dirigentes nacionales al impulsar una alianza con el blanquiazul. 

“No se dan cuenta de que sólo los van a utilizar de escalera. Si hay alianza con Acción Nacional, les aseguro que el 
candidato ni siquiera va a ser del PRD, ni un progresista, sino un panista alineado a la derecha. 

Sé que muchos de ustedes son fundadores del partido, como yo. Fui presidente del PRD y hemos dado muchas 
batallas para defender a la gente, por eso sé que les duele como a mí lo que quieren hacer ahora con el partido, 
pero les advierto que no vamos a estar sometidos a acuerdos cupulares. Es mejor que los dirigentes se quiten la 
careta y revelen qué acuerdos tienen con Felipe Calderón. 

En este sentido, López Obrador insistió en que si el Partido de la Revolución Democrática se empata con Acción 
Nacional en el estado de México, lo más probable es que la coalición permanezca para la elección presidencial en 
2012. “Los tiempos ya van a estar encima. Es un tren que va a estar en marcha y ya no se van a poder bajar. ¿Cómo 
le van a hacer? Es mejor que digan que su intención es dejarnos fuera de la elección presidencial. 

Unidad a la fuerza, no. Unidad contra los principios del partido, tampoco, ni unidad en contra de nuestra 
ideología; por eso rechazamos esa alianza. 

Durante la gira por estos municipios considerados los principales expulsores de jóvenes a Estados Unidos, el ex 
candidato presidencial lamentó que el futuro de éstos esté cancelado por la falta de oportunidades para acceder a 
la educación o al empleo, y sostuvo que la crisis de violencia e inseguridad que se vive en el país, también tiene su 
origen en esta circunstancia. 

La inseguridad y la violencia se desató por la falta de oportunidades para los jóvenes. Esto está íntimamente ligado 
con la política antipopular implementada desde hace más de 27 años, en los cuales México no ha tenido 
crecimiento ni ha generado los empleos que se requieren para responder a la demanda de este sector de la 
población. 

En este recorrido, López Obrador logró convocar a miles de mexiquenses que llenaron las plazas y auditorios 
donde se presentó y le brindaron respaldo a su proyecto. Los asistentes fueron en su mayoría perredistas 
identificados con la corriente del Grupo de Acción Política, que encabeza el ex diputado Higinio Martínez. 
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Sugieren reasignaciones al Programa Especial Concurrente por un total de $279 mil millones 

Diputados de AN piden a Calderón corregir el recorte de $9 mil 
800 millones al campo 

El padrón del Procampo se ha comenzado a depurar, ya que se instituyó con reglas poco claras 

Propone la CIOAC diez por ciento más de recursos y que se distribuyan de manera equitativa 

Enrique Méndez, (De la Redacción) 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 8 

El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados reconoció que en la 
discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) será necesario corregir el recorte de 9 mil 800 
millones de pesos al campo que plantea el proyecto de gasto del gobierno de Felipe Calderón para el próximo año, 
y realizar reasignaciones que permitan definir las partidas al Programa Especial Concurrente (PEC) por un total de 
279 mil millones. 

El año pasado, en una negociación efectuada a última hora, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) logró que 
el presupuesto destinado al PEC se votara en 268 mil millones de pesos, aunque ello implicó un cambio en la 
redacción del proyecto de presupuesto ya votado por el pleno. 

En la propuesta de presupuesto que el gobierno de Felipe Calderón envió a la Cámara de Diputados para 2011, se 
considera un gasto de sólo 259 mil 852 millones de pesos, menor a lo autorizado para este año. Y aun así es 
superior en 12 mil 491 millones a lo que originalmente planteó Calderón Hinojosa para 2010. 

Ayer, en conferencia de prensa, la subcoordinadora para el campo de la diputación panista, Alba Leonila Méndez 
Herrera, detalló que se requieren reasignaciones para incrementar en al menos 7 por ciento las partidas 
destinadas al campo, lo cual permitiría cerrar el presupuesto en 279 mil 841 millones de pesos. 

La legisladora panista sostuvo que el Procampo se ha depurado, ya que se instituyó con reglas no muy claras y la 
única limitación para obtenerlo era ser productor y contar con menos de 100 hectáreas, lo cual, dijo, permitió que 
se entregaran apoyos de manera irregular. 

El padrón del Procampo se ha empezado a actualizar por etapas y ello llevó a una disminución del presupuesto, 
que se critica por otros grupos parlamentarios pero tiene que ver con la actualización y una disminución de 14 por 
ciento de beneficiarios, indicó. 

Carlos Martínez, presidente de la Comisión Especial del Café, refirió que el PEC incluye programas que son 
aplicados por 18 dependencias federales. 
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Explicó que los rubros más importantes en el sector a los que se plantea un aumento en la propuesta del Ejecutivo 
federal son: desarrollo social, con 71 mil millones de pesos, 22.8 por ciento más que los 58 mil millones que 
planteó Calderón para 2010; salud poblacional, 29 mil millones, 4.2 por ciento más que lo sugerido para este año, 
que fueron 28 mil 482 millones de pesos. 

Para el Programa de la Mujer en el Sector Agrario la iniciativa de Calderón para 2011 prevé 826.9 millones, apenas 
20 millones más que lo planteado para 2010, mientras se incluye un nuevo programa, el pesquero, en apoyo a la 
inversión y equipamiento de infraestructura y modernización, con 570 millones de pesos. 

La bancada panista expuso que para atención a desastres naturales se pugnará que se integre una partida 
específica por mil 232 millones de pesos. 

Por su parte, la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) propuso que el presupuesto 
del próximo año destinado al campo se incremente en 10 por ciento, para que sea de 290 mil millones de pesos y 
se distribuya de manera equitativa entre los campesinos pequeños y medianos. 

Federico Ovalle Vaquera, dirigente de la CIOAC, asentó que de no incrementarse los recursos del Programa 
Especial Concurrente deberán fortalecerse los programas destinados al sector social que son operados por las 
secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Reforma Agraria (SRA), 
Desarrollo Social (Sedeso), Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y Financiera Rural (Fira). 

La propuesta del gobierno federal para el PEC, de 259 mil millones de pesos, no resuelve el problema de 
marginación y pobreza en el medio rural; incluso contempla una reducción de 10 mil millones de pesos a lo 
ejercido en 2010, lo que implica una tendencia a la baja para la ejecución del programa productivo y un aumento 
al gasto social que se focaliza en los programas asistencialistas, indica el organismo campesino en un análisis 
sobre el presupuesto para el sector el próximo año. 
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El sol azteca puede ganar la Presidencia si va con un candidato único de la izquierda, afirma 

Despojarse del cáncer tribal, opción para recuperar los valores 
del PRD: Encinas 

Reitera su rechazo a las alianzas con el PAN; ese partido y su gobierno causaron la crisis, señala 

Roberto Garduño y Enrique Méndez 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 7 

La única opción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para retornar a los valores y principios que le 
dieron origen será despojarse del cáncer que es la organización tribal, porque ha ocupado todos los espacios de la 
vida partidaria y lo ha divorciado de los preceptos de iniciativa política y social, sostuvo Alejandro Encinas 
Rodríguez, coordinador del partido del sol azteca en la Cámara de Diputados. 

El inicio anticipado de la rebatiña electoral también permea entre los perredistas. Encinas afirma que el PRD tiene 
oportunidad de ganar la Presidencia de la República en el proceso del año 2012. Y no vislumbra más que una 
opción: 

Que vayamos a buscar un candidato único, que se pueda consolidar un frente electoral de las izquierdas y que 
vayamos con un programa plenamente diferenciado del PRI y del PAN. 

Al preguntarle si se observa a corto plazo como presidente nacional de su partido o candidato a gobernador en el 
estado de México, replica que no, que su papel será sevir de puente entre los candidatos perredistas: 

“Pero no digo una función de mediación. Me lo han planteado: ‘a ver, tú vas a ser el mediador entre Andrés 
Manuel y Marcelo porque tienen relación entre ellos’, y les digo no, aquí no se trata de hacer un trabajo 
diplomático ni de conciliación; yo creo que hay que construir el acuerdo, pero si no lo hay se debe ir a un proceso 
de elección abierta para que defina la militancia.” 

También en el ámbito legislativo la Cámara de Diputados tendrá que definir este mes el nombre de tres nuevos 
consejeros electorales, hecho que redundará en el resultado del proceso del año 2012. Encinas advierte que no 
asumirá la misma postura de Pablo Gómez, quien abandonó la negociación en el año 2004 por motivos que sólo él 
conoce y otros que fueron publicados en su momento. 

“Yo no me voy a salir de la negociación, lo digo desde ahorita. Vamos a estar hasta el final, pero yo creo que la 
negociación no debe partir del veto, sino del consenso; que independientemente de que haya alguna preferencia de 
algún grupo parlamentario por determinado candidato, lo importante es que retomemos la experiencia del primer 
Consejo General del IFE, que fue por consenso, gente con perfil, con trayectoria profesional, con reconocimiento 
público que nos garantice un comportamiento institucional. 
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Porque luego hasta las cuotas de los partidos políticos cambian su comportamiento al llegar al consejo. La verdad 
es que supuestamente algunos creen que propusieron leales y luego se da uno cuenta de que no sólo (no fueron) 
eso, sino que resultaron profundamente incompetentes. 

–¿Sostiene su rechazo a las alianzas electorales de la derecha con la izquierda? 

–Yo siempre he estado en contra de las alianzas con el PAN, más en estos momentos, no solamente por el despojo, 
el robo que nos hicieron de la Presidencia de la República en 2006, sino porque además ese partido y su gobierno 
son los responsables de haber continuado la enorme crisis y la protección a los grupos de poder económico de este 
país. 

Generar un conjunto de alianzas que pueden tener resultados positivos en la coyuntura, como es la caída de Mario 
Marín (Puebla) o de Ulises Ruiz (Oaxaca), no significa necesariamente que eso nos va a permitir un 
posicionamiento electoral en la consolidación de una base hacia 2012; yo creo que el electorado necesita proyectos 
claramente definidos y más allá de las coyunturas electorales. 

–No obstante, hay un sector muy importante del PRD que sí apuesta por la alianza derecha-izquierda –se le dijo. 

–Yo creo que se ha ido modificando el escenario político electoral y hay un reposicionamiento de la izquierda por 
el enorme debilitamiento y la pérdida de confianza en el PAN, y en segundo término porque sí hay una corriente 
electoral muy fuerte en contra del regreso al pasado, y tercero, porque la base social natural de la izquierda, que no 
son los más pobres, porque lamentablemente los más pobres son objeto o el precarismo es objeto de la 
manipulación corporativa y fraudulenta en los votos, sino el sector organizado de la sociedad, que cada vez va 
teniendo definiciones mucho más claras hacia la izquierda. 

–¿Ve posibilidades al PRD, aun en su estado actual? 

–Al PRD en sí mismo, no; nadie puede pensar en ir solo. Si pensara cualquiera de los partidos de izquierda ir a 
competir solo, no tiene ninguna posibilidad. Nuestra posibilidad es en una coalición, en un frente muy amplio de 
las izquierdas, donde estén el PRD, el PT y Convergencia, pero con una política muy amplia de alianzas hacia el 
sector social, donde se incorpore indudablemente el movimiento encabezado por Andrés Manuel López Obrador y 
muchísimas expresiones regionales en el país. 

Este frente electoral, por decirlo de alguna forma, es PRD, PT, Convergencia y el movimiento y muchos más, y yo 
creo que es lo que hay que empezar a cobrar conciencia y a impulsar desde ahí. 

–¿Cómo se encuentra el PRD?   –Yo creo que el Partido de la Revolución Democrática está todavía con los resabios 
de una muy profunda división interna. Pienso que los resultados de las coaliciones de alguna manera tendieron 
una cortina de humo, primero sobre el fracaso tan profundo que tuvimos en Zacatecas; segundo, sobre la crisis 
interna que ahora se refleja en los procesos internos de selección de candidatos en Guerrero o en Baja California 
Sur. 

En fin, creo que prevalece una crisis interna que tenemos que asumir, donde hay que despojarse de este cáncer 
que es la vida tribal que ha ocupado todos los espacios de la vida partidaria y ha divorciado al PRD, no solamente 
de sus valores y principios de origen, sino de la iniciativa política y social. 



 
LUNES 4 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
13 

La bancada en el Senado presentará esta semana proyecto para reformar la Ley del Seguro Social 

Busca el PRD enmendar error de la Corte al bajar a 10 
minisalarios el tope de pensiones 

Se salvaguardarán derechos de miles de trabajadores y sus beneficiarios que opten por norma de 1997 

DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 14 

El grupo parlamentario del PRD en el Senado presentará esta semana una iniciativa de reforma a la Ley del Seguro 
Social para enmendar el error de la Corte, que en junio de este año redujo de 25 a sólo 10 salarios mínimos el tope 
para pensiones por invalidez, vejez y cesantía en edad avanzada. 

La propuesta de la fracción perredista es adicionar un segundo párrafo al artículo tercero transitorio de la Ley del 
Seguro Social, vigente a partir de 1997; precisa que de aprobarse dicha reforma se corregirán las omisiones en que 
incurrió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en su jurisprudencia 2a./J.85/2010, que va en contra 
de los derechos de cientos de miles de trabajadores y sus beneficiarios. 

El proyecto del partido del sol azteca señala que para el caso de los asegurados que opten por acogerse al esquema 
de pensiones de la ley que se deroga (1973), será el sueldo base de cotización con que estén inscritos al momento 
de cumplirse los supuestos legales o el siniestro respectivo, hasta el límite superior equivalente a 25 veces el 
salario mínimo general que rija en el Distrito Federal. 

Los senadores del PRD sostienen que la adición que proponen salvaguarda los derechos de cientos de miles de 
trabajadores y sus beneficiarios que en el futuro inmediato, al momento de gozar del derecho a alguna pensión, 
decidan acogerse al esquema de reparto de la Ley del Seguro Social vigente hasta 1997. 

Aseguran que con dicha propuesta de reforma se da respuesta a la exigencia de mayor certeza jurídica hecha por 
importantes grupos de trabajadores, empresarios, jubilados y pensionados, así como investigadores y especialistas 
en derecho laboral y seguridad social que se pronunciaron contra los términos en que fue redactada la tesis de 
jurisprudencia referida. 

Asimismo, subrayan que con esa iniciativa se da un paso adelante para que las decisiones de los órganos 
administrativos y jurisdiccionales correspondientes, en cualquier tiempo, se apeguen con toda claridad a lo 
dispuesto expresamente por la ley en la materia. 
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César Duarte asume hoy la gubernatura 
MIROSLAVA BREACH, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 4 de octubre de 2010, p. 33 

Chihuahua, Chih. Este lunes, el priísta César Duarte Jáquez tomará posesión como gobernador del estado para el 
sexenio 2010-2016 en la Plaza del Ángel, que estará cercada por arcos detectores de metales y custodiada por su 
escolta personal y más de mil 500 policías, militares y francotiradores. El nuevo mandatario jurará el cargo ante 
los 33 diputados que integran la 63 Legislatura estatal y los más de 35 mil invitados de Chihuahua y otras 
entidades. 

 
Astillero 

¡Que siga la fiesta! 

Dos de octubre Patylú 

Otros michoacanazos 

FC: Otro, otro convite 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La victoria ama a quienes se esfuerzan. Por ello, algunos de los miembros de la cúpula del poder mexicano se 
regalaron el pasado dos de octubre una fiesta como para no olvidar en el piso 51 de la Torre Mayor de la ciudad de 
México, en un muy privado club donde el licenciado César Nava (estrella del libro Camisas azules, manos negras, 
el saqueo de Pemex desde Los Pinos, de Ana Lilia Pérez) y la cantante Patricia Sirvent, conocida como Patylú, 
contrajeron matrimonio civil. Fiesta, baile y pasarela política con Felipe Calderón y su esposa Margarita y con la 
baraja de héroes que han dado a la patria estabilidad, prosperidad y seguridad: los secretarios Blake y Lozano, por 
ejemplo; el senador Madero, que pretende ser nuevo presidente nacional del PAN y que en reciente fiesta familiar 
se disfrazó de su tío abuelo Francisco I., con banda presidencial al pecho; el procurador federal cuasi invisible, 
Arturo Chávez Chávez; el ex comisionado de Los Pinos en la paraestatal blanquiazul, Germán Martínez, y otros 
personajes de similar celebridad. Todos ellos, orgullosamente responsables del buen estado del país, de la paz y el 
desarrollo, danzando y celebrando al amparo del lema en latín de ese Club Piso 51: Amat victoria curam. Ese 
mismo dos de octubre inolvidable, en Acapulco se estrenaba la criminalización regional exportable: una veintena 
de michoacanos eran secuestrados en el puerto guerrerense (y otros dos supuestamente habrían huido), sin mayor 
explicación que la muy genérica de que podrían ser víctimas de pugnas entre La Familia y el grupo del 
sobreviviente Beltrán Leyva.  
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Luego se sabría que en Colima también habían levantado antes a otros michoacanos, como si de pronto el origen 
geográfico fuera motivo de agresión o lo michoacano estuviera sometido a un proceso de confusión y 
amedrentamiento. Michoacán adonde FC fue con motivo de la celebración del natalicio de José María Morelos y, 
disputando el micrófono y los reflectores de la ceremonia principal, que finalmente fueron asumidos por el 
gobernador Leonel Godoy, aprovechó una entrevista periodística para criticar con poco sentido federalista las 
circunstancias de esa entidad, demoliendo de palabra la institucionalidad policiaca y judicial que tan mal estaría, 
según el diagnóstico del panista nacido en ese estado, que requeriría corrección profunda, metido el hermano 
Calderón en la revancha electoral sabor cocoa contra el perredismo cardenista por el michoacanazo 
escandalosamente perdido. 

 

A la misma hora en que en el Club Piso 51 los guerreros festejaban con denuedo, en la plaza principal de 
Guadalupe, Nuevo León, se confirmaban las palabras de la vidente Hillary que había hablado del sentido 
insurreccional de algunas acciones de los narcotraficantes mexicanos: el estallido de una granada lesionó a 12 
personas e instaló en la percepción popular el hecho de que las agresiones ya no se darán solamente entre los 
involucrados, sino que ahora se afectará intencionalmente a personas inocentes. El ataque en la plaza pública de 
Guadalupe, y otros dos similares, hicieron al avispadísimo procurador de justicia de Nuevo León, Alejandro Garza 
y Garza, abrir una línea de investigación respecto al hecho de que los narcotraficantes están tratando de 
contrapuntear a lo que es la autoridad con la ciudadanía, haciendo creer a ésta que existe una violencia que en 
realidad no existe, haciéndole aparentar hechos falsos, para desestabilizar lo que en estos momentos que estamos 
viviendo de tranquilidad. 

Noches de fiesta del esforzado calderonismo mientras en varias entidades miles de ciudadanos duermen en 
albergues luego de haber perdido sus casas y propiedades, pero, como diría en http://bit.ly/bSfgUH el muy 
sensible secretario del trabajo, Javier Lozano, cuando le preguntaron a su arribo al Club Piso 51 si era adecuado 
participar en esos jolgorios de élite mientras los mexicanos sufrían por las inundaciones: no hay relación de una 
cosa con la otra, y si evitando bodas se pudieran evitar tragedias provocadas por fenómenos naturales, nadie se 
casaría. Madrugada de desvelos por la patria, frente a su cruda realidad, en la fiesta por la boda de César Nava y 
Patylú, mientras en Mazatlán, a las 5:15 del domingo, las instalaciones del diario El Debate recibían disparos de 
AR-15 y cuernos de chivo, en una cadena de agresiones al periodismo que ya ha alcanzado en aquella entidad a 
otro diario, Noroeste, y al semanario Riodoce. 

Lo bueno es que la vocación por el guateque perdura. Como lo demuestra el que Felipe Calderón ya busca la 
manera de echarse otro festejo al estilo del bicentenario. El pasado 28 de septiembre, al darle las gracias en el 
Auditorio Nacional a quienes ayudaron como voluntarios en el espectáculo del 15, les dijo: “Yo no sé si les gustaría 
echarse otro. No sé si se pueda, ya me estoy atemperando en lo que digo. Pero yo creo que el pueblo de México, así 
como ocurre al final de los conciertos en este Auditorio Nacional, el pueblo de México viéndolos a ustedes cuando 
acabó todo, siendo ustedes los artistas, el pueblo de México, me da la impresión de que se quedó diciendo: ‘otro, 
otro’. Así que, algo tendremos que hacer. Ya veremos”... Lo dicho: La victoria ama a quienes se esfuerzan. ¡Que 
siga la fiesta! 
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Astillas 

Con ánimo de abreviar, los panistas se han allanado a la alianza con el PRD chuchista en el estado de México. Ya 
están listos para postular algún candidato ciudadano o a alguien que aun cuando milite en cualquiera de los dos 
partidos garantice la suficiente indefinición como para permitir coincidencia. Lo malo para esos aspirantes a otro 
matrimonio político de conveniencia es que el factor López Obrador va ganando terreno en la exigencia de que no 
se realicen esas bodas y fiestas de falsedad evidente... Fidel Herrera busca sacarse la lotería por tercera ocasión, 
esta vez a causa de las inundaciones para cuya atención programa endeudar a Veracruz por 10 mil millones de 
pesos, en una canasta de fin de sexenio colmada de contratos, asignaciones, repartos y comisiones... ¡Hasta 
mañana! Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 

Clase Política 

Desacato de la SCT 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Aunque la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio por concluido el tema de la licitación 21 y 
entregó los títulos de concesión a Televisa y Nextel, el conflicto está abierto en el terreno judicial y en caso de 
confirmarse el desacato a una orden judicial podrían caer cabezas de altos funcionarios. El principal antagonista, 
la empresa Iusacell, informó el jueves anterior haber conseguido otro amparo en el Juzgado 16 del Séptimo 
Circuito en Materia Federal en Córdoba, Veracruz. No obstante, el titular de la SCT, Juan Molinar Horcasitas, 
procedió a la asignación con el argumento de no haber sido notificado. 

La Cosecha 

En la Cámara de Diputados, el presidente de la Comisión de Transportes, Francisco Javier Gil Ortiz, denunció un 
subejercicio de más de ocho mil millones de pesos en la SCT. 

El PRI sólo espera que el Ejecutivo federal designe quién será su interlocutor para iniciar la creación del Fondo 
Nacional de Reconstrucción y canalizar de inmediato los recursos suficientes para atender los daños en los estados 
devastados por fenómenos naturales, dijo el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez. 

El jueves por la noche tomó forma la plataforma que impulsará la candidatura presidencial del jefe de Gobierno 
del DF, Marcelo Ebrard: la Fundación Equidad y Progreso, en cuya presentación estuvieron destacados miembros 
de PRD y Convergencia. 
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Establecer una gran alianza por la seguridad con los gobiernos federal y municipales, fue el compromiso adquirido 
con el secretario de Gobernación, Francisco Blake, por el gobernador de Durango, Jorge Herrera, quien expresó su 
respeto irrestricto y absoluto a la autonomía universitaria. 

El gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, suma simpatizantes para llegar a la presidencia del PRI, en 
particular entre sus paisanos, quienes le dieron altas calificaciones a su labor. 

El secretario general de la CNOP, Emilio Gamboa Patrón, presentará este miércoles el equipo que lo acompañará 
para darle un nuevo impulso al sector popular del PRI.Al recordar el 245 aniversario del natalicio de José María 
Morelos, en Ecatepec, acompañado por el gobernador Enrique Peña Nieto, el alcalde Eruviel Ávila Villegas hizo un 
llamado a los tres niveles de gobierno y a las fuerzas políticas para que, en unidad, declaren la guerra a los 
verdaderos enemigos de la patria: inseguridad, pobreza y desempleo. 

El reconocido periodista Miguel López Azuara, iniciará de hecho esta semana sus funciones de coordinador de 
Comunicación Social de la Cámara de Diputados. 

Una vez que pase la contingencia, deberá iniciarse un diagnóstico muy preciso para la reconstrucción que 
seguramente considerará en muchos casos la reubicación de familias que habitan en zonas de alto riesgo, anticipó 
el gobernador electo de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa. 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Dinero 

De Lula a Fox y Calderón 

Guadalajara: telecomunicaciones 

Tijuana Innovadora 2010 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Lula da Silva tomó posesión el primero de enero de 2003, para desempeñar lo que sería su primer periodo 
presidencial de cuatro años. En ese entonces Vicente Fox ya tenía dos años en Los Pinos. Ambos habían prometido 
un cambio, tanto Brasil como México lo necesitaban con urgencia. Uno curaba las heridas que le dejó la dictadura 
militar; el otro salía de 70 años de autoritarismo priísta. En octubre de 2006, Lula fue relecto para otro periodo de 
cuatro años. Felipe Calderón asumió la Presidencia unos días después, el primero de diciembre de 2006. 
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Coinciden, pues, los ocho años del presidente brasileño con cuatro de Fox y cuatro de Calderón, pero los 
resultados son distintos. Al comenzar su gobierno Lula sorprendió con la formación de un equipo plural. Nombró 
a un personaje de la derecha, el presidente del BankBoston USA, Henrique Meirelles, para la dirección del Banco 
Central do Brasil. Pero también designó a su amigo, el ex troskista Antonio Palocci, hombre de su confianza, como 
ministro de Hacienda. Con ese movimiento Lula marcó lo que sería una de las claves de su éxito: equilibrar las 
fuerzas para sacar adelante a Brasil. En contraste, Vicente Fox formó lo que llamó los gabinetes de orden y 
respeto, crecimiento con calidad y desarrollo humano. En el primero incorporó a Santiago Creel y la señora Marta, 
entre otros. Pronto se vió que lo del orden y respeto era un eufemismo. En el primer mes del sexenio escapó de la 
prisión de alta seguridad de Puente Grande un narcotraficante, El Chapo Guzmán; en los años del panismo jugaría 
un papel central y ascendería a la lista de los hombres más ricos del mundo editada por la revista Forbes. El suceso 
ha tenido hondo significado.  

El dato que caracteriza y por el que serán recordados los gobiernos de Fox y Calderón no tiene que ver con la 
economía, la educación, el empleo, la salud o las relaciones internacionales, sino con el derramamiento de sangre: 
en el foxismo se registraron entre 9 mil y 13 mil ejecuciones; en el calderonismo la cifra oscila alrededor de 30 mil. 
La inevitable comparación entre ocho años del PT de Lula y el PAN de Fox y Calderón arroja resultados muy 
diferentes. Brasil es hoy la octava economía mundial, acaba de colocarse encima de España, mientras la de México 
ha caído a la posición número 15. (Fox alardeaba de que ocupaba la novena –la novena de Fox). La brasileña crece 
a un ritmo de 7.4% anual, la de México está en números negativos. La moneda de Lula –el real– ganó 105% de 
valor frente al dólar; el peso se ha devaluado 37%. Allá salieron de la pobreza 36 millones de personas, aquí hay 20 
millones más. Brasil se ha ido desenganchando del tren de la economía estadunidense, abriéndose al comercio con 
China, Rusia e India, México sigue en el cabús. Fox y la señora Marta viajan por Europa con lujo y dispendio, 
siguen pasando la charola para promover la democracia y nunca dan cuentas. Lula dice que cuando deje el 
gobierno quiere llevar la vida de un ciudadano común: “Tomar una cerveza en un bar sin que nadie se fije si el 
presidente toma o no… ir a la cancha a ver al Corinthians en la tribuna y mezclarme con la hinchada”. Calderón 
quizá no volverá a salir a la calle en México si no va protegido por todo un aparato de seguridad. A los ojos del 
mundo Lula entrega una nación con prestigio, ofrece seguridad a los inversionistas, se encuentra en plena 
expansión. Para vergüenza nuestra, Fox y Calderón han convertido a México en un lugar que los gobiernos de 
Europa y Estados Unidos aconsejan a sus ciudadanos no visitar porque pueden resultar robados, secuestrados o 
asesinados. 

Telecomunicaciones 

Hoy arranca en Guadalajara la Conferencia de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT); terminará el 
22 de este mes. Contará con la asistencia de cerca de 3 mil participantes de 160 países. Los temas que abordará 
serán de carácter internacional, desde la radioastronomía hasta el Internet de banda ancha. Nuestros visitantes 
tendrán oportunidad de observar y comentar lo que hay de nuevo en México: tenía un monopolio, Telmex, ahora 
tiene un dupolio, se agregó Televisa. Y quebró la principal línea aérea, Mexicana de Aviación. 

@Vox Populi 
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Asunto: Tijuana Innovadora 

Quisiera preguntarte si has tenido oportunidad de ver lo que se prepara para este mes en el llamado Tijuana 
Innovadora 2010. A mí francamente me parece una verdadera falta de respeto a los más fregados de esta ciudad 
(que son muchos). El tener una actividad de esta magnitud donde se pretende mostrar al mundo cómo esta ciudad 
es un paraíso para vivir y desarrollar empresas. Tengo ya 15 años viviendo aquí y he visto algunas de las 
transformaciones que ha tenido la urbe; debo reconocer que algunas cosas han mejorado, pero otras muchas 
siguen igual o peor. Supuestamente este evento recaudará fondos a través de la venta de boletos, pero ya el 
gobernador panista Guadalupe Osuna anunció un primer apoyo de 50 mil dólares. ¿No se supone que si es 
organizado por empresarios el gobierno no debería aportar dinero? ¿Por qué ese dinero no se ocupa en construir 
escuelas o mejorar las condiciones deplorables en que se encuentran muchas de las que existen? 

Pablo Juárez/Tijuana 

R: Viví muchos años allá, son tijuanenses algunos de los mejores recuerdos de mi vida, creo que todo lo que se 
haga en favor de su imagen es positivo. Alguna vez fue la frontera más desprestigiada del país; ha sido dejada atrás 
por Ciudad Juárez y Nuevo Laredo, incluso por Monterrey, que no es frontera, pero está cerca. Mira: es mejor que 
Osuna done esos 50 mil dólares a que se los embolse. 

(Los mensajes no publicados en este espacio aparecen en el Foro.) 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php 
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México SA 

FCH: otro sabadazo 

Molinar: farsante 

Atraco consumado 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Que las comparecencias de funcionarios ante el Legislativo no sirven para nada lo demuestra fehacientemente el 
hecho de que mientras Juan Molinar Horcasitas se encontraba reunido con los inquilinos de San Lázaro, y ante 
ellos se comprometía a no desacatar ninguna medida legal emitida por un juez en torno a la licitación 21, al mismo 
tiempo, el mismo día, prácticamente a la misma hora y sin informar públicamente sobre la decisión, la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes daba el albazo y entregaba los títulos de concesión a Televisa-Nextel como 
grupo ganador de esa misma licitación 21 (de hecho, el único consorcio participante), un traje a la medida del 
canal de las estrellas. Por la puerta de atrás, como acostumbra el calderonato, el autodenominado gobierno federal 
dio cumplimiento a su verdadero compromiso (que nada tiene que ver con el interés nacional) con uno de los 
poderes fácticos, y con el silencio y la velocidad que ameritaban el acuerdo cocinado por debajo de la mesa entregó 
los citados títulos, mientras se distraía a propios y extraños con la supuesta comparecencia de Molinar Horcasitas 
en la Cámara de Diputados. 

Sólo 24 horas después de haber planchado y legalizado el nuevo negocio de la fábrica de sueños, en un nuevo 
sabadazo del gobierno calderonista (con el mismo estilo de aquel decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro, 
también en octubre, pero de 2009), Molinar Horcasitas y Gerardo Sánchez Henkel, el director jurídico de la SCT, 
se animaron a convocar a una conferencia de prensa para informar que, como no existe impedimento legal vigente 
se entregaron los títulos de concesión a favor de Televisa-Nextel, con lo cual culmina el proceso de la licitación 21. 
De nada sirvió la advertencia que un día antes (en plena comparecencia en San Lázaro) le hicieron algunos 
diputados en el sentido de que existía una nueva resolución judicial (emitida el jueves 30 de septiembre y 
mostrada durante el encuentro) que ordenaba la suspensión de la entrega de concesiones derivadas de la licitación 
21, y los mismos legisladores le preguntaron: ¿va a acatar la resolución?... Aquí está en mis manos, así como la vez 
pasada le enseñé una, ahorita es una del día de ayer. ¿Va a acatar la resolución? Aquí está, la conoce. 

Desde luego que no la acató. Por el contrario, Molinar junto con su director jurídico cínicamente presumió que, 
como no había sido notificado formalmente de tal resolución judicial, simplemente aprovechaba la ventana de 
oportunidad para entregar los referidos títulos de concesión. Y lo dijo frente al presidente y el vicepresidente de 
Nextel, Peter Foyo y Gustavo Cantú (Televisa como tal no estuvo representada), también participantes en la 
mencionada conferencia de prensa. 
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A todas luces, la urgencia de Molinar Horcasitas (obvio es que del inquilino de Los Pinos) era cumplirle a Televisa-
Nextel, era demostrarle que respeta los acuerdos bajo la mesa. Una vez planchada la concesión (la que firmó el 
pasado viernes con la velocidad de la luz) que favorece a ese consorcio, lo demás no lleva prisa. Así lo explicó el 
director jurídico de la SCT (se respeta sintaxis original): “respecto a los títulos (de los demás participantes); son 26 
títulos de concesión los que resultan de todo este proceso. Hay, a los otros concesionarios se les irán entregando 
en tiempo y forma (no corría prisa). Ayer (viernes primero de octubre) ciertamente ya no hubo posibilidad formal 
de concluir con la entrega del resto de los títulos, en razón de que, debo mencionarlo, los representantes de Nextel 
estuvieron siempre y en todo momento muy atentos a este proceso, precisamente, para aprovechar cualquier, 
precisamente el inicio, quedara allanado el camino de las suspensiones y medidas cautelares. Dicho de otra 
manera; estuvieron aquí desde la mañana, desde las 8:30 de la mañana… No existe impedimento legal para 
proceder a la entrega del resto de los títulos de concesión, ciertamente el lunes estaremos procediendo a la entrega 
de los títulos que correspondan a aquellos ganadores de la licitación que hayan satisfecho los requisitos 
correspondientes”. 

Lo mejor del caso es que Molinar Horcasitas aseguró que la entrega de los títulos de concesión a Televisa-Nextel 
no se hizo de manera furtiva. Con este movimiento oscuro, con este nuevo albazo, flaco favor le hace a Televisa, a 
su presidente Emilio Azcárraga, cuando una licitación de por sí turbia y fuertemente impugnada se remata con un 
albazo, con una entrega de concesiones en lo oscurito, a toda prisa y sin notificar a los demás ganadores, a 
sabiendas que otra resolución judicial lo impedía. Los demás ganadores pueden esperar. Nunca la fábrica de 
sueños. Así, lo único que hizo Molinar Horcasitas fue añadir mierda al de por sí apestoso estercolero conocido 
como licitación 21. Por cierto, este nefasto personaje no sólo acomoda las concesiones al gusto del cliente, sino que 
tiene el don de aumentar el tamaño de las cosas. En su comparecencia ante los diputados dijo lo siguiente: en la 
licitación 21 sí se ha generado más competencia una vez que se puede asignar ese espectro, cosa que se hará en el 
momento en el que no exista ya ninguna suspensión o impedimento legal.  

Una vez que termine quedarían distribuidos: Iusacell, Unefon, con 37 por ciento del espectro en esas bandas; 
Telcel y Telmex seguiría siendo el dominante, con 51.9; Telefónica crecería y tendría ya 39.1, y una entrante, que 
prácticamente no prestaba servicios de telefonía móvil como Nextel, contaría, junto con su socio Televisa, con 21.8 
por ciento del espectro. Eso sí es más competencia. Claro, porque según sus números el reparto del pastel equivale 
no a 100, sino a 149.8 por ciento del espectro, y si se trata de justificar atracos, no duden que este personaje lo 
haría crecer al mil por ciento. 

Molinar Horcasitas les fue a decir a los diputados que no desacataría “ninguna medida legal emitida por un juez… 
por el contrario, se presentarán ante los tribunales todos los argumentos de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes para hacerlos valer en los tribunales, y la actuación que ha seguido la secretaría en ese terreno lo 
ratifica. Lo que se ha hecho es acudir ante los tribunales, exponer nuestras razones y defender el interés público 
ante cada uno de los jueces”. No. Lo que ha hecho es dar un descarado albazo. 
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Las rebanadas del pastel 

Los inquilinos de San Lázaro deben estar felices. El secretario Juan Molinar Horcasitas no sólo les fue a decir 
sandeces y a evadir las preguntas, sino a mentirles descaradamente con una enorme sonrisa y una fingida 
indignación por las calumnias recibidas. Si no tenían elementos para enjuiciarlo, como en San Lázaro se ha 
propuesto, ya tienen de dónde agarrarse. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 

 

El tribunal de la inequidad 

John M. Ackerman 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha demostrado una vez más que la profunda 
desconfianza ciudadana en su actuación cuenta con firmes bases jurídicas. El pasado miércoles 29 de septiembre 
emitió una decisión sumamente paradójica e inconsistente que, aunque en el discurso busca defender la equidad 
de las elecciones presidenciales de 2012, en los hechos agrava la desigualdad al limitar la presencia mediática del 
aspirante que se encuentra en franca desventaja en la materia. El mismo tribunal que el año pasado se negó a 
sancionar al Partido Verde Ecologista de México por sus informes legislativos en pleno proceso electoral o a 
Demetrio Sodi por su ilegal entrevista en medio de un partido de futbol, ahora elabora verdaderas maromas 
jurídicas para cerrar el paso a la eventual candidatura de Andrés Manuel López Obrador.  

Hoy se ordenan medidas cautelares para el anuncio del Partido del Trabajo (PT), cuando antes las autoridades se 
negaron a hacer lo mismo para las declaraciones ilegales de Juan Sandoval Íñiguez o los espots del Informe de 
Enrique Peña Nieto que se difundieron a lo largo y ancho del país. Otra vez se aplica el viejo dicho del dictador 
peruano Óscar Benavides, retomado después por Getulio Vargas y Porfirio Díaz: Para mis amigos todo, para mis 
enemigos la ley. 

Pero en esta ocasión al enemigo ni siquiera se le aplica la ley, sino una interpretación profundamente torcida de la 
misma. Los magistrados ordenaron al Instituto Federal Electoral (IFE) retirar el espot que resume los 10 puntos 
del proyecto alternativo de nación de López Obrador, con el argumento de que existiría la posibilidad de 
posicionamiento de la imagen... de un ciudadano que puede participar como candidato en el próximo 
procedimiento electoral federal. El pequeño detalle es que el artículo 35 de la Constitución señala que todo 
ciudadano tiene el derecho a ser votado para todos los cargos de elección popular. Así, de acuerdo con la lógica del 
tribunal, cualquier persona que aparezca en un anuncio partidista, aunque sea de manera involuntaria, estaría 
violando la ley al posicionar su imagen. 
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El TEPJF, entonces, ha abierto la puerta para que el IFE cancele unilateralmente la vasta mayoría de los anuncios 
partidistas actualmente transmitidos. También ha condenado a los partidos al extraño destino de utilizar en el 
futuro exclusivamente a animales, extranjeros o delincuentes con sus derechos políticos suspendidos como 
protagonistas en sus anuncios. 

Es cierto que, técnicamente hablando, la sentencia todavía no entra al fondo del análisis de la legalidad del espot 
del PT. Sin embargo, sí marca la pauta para las eventuales decisiones del IFE y el TEPJF al respecto. Afirma, por 
ejemplo, que existe la obligación de garantizar la equidad de la contienda electoral desde hoy, y no esperar hasta 
que inicie formalmente el proceso electoral, en octubre de 2011. Asimismo, señala que no es necesario que un 
mensaje político mencione explícitamente las palabras elección, precandidatura o candidatura para que exista una 
violación a los principios constitucionales en la materia. 

Este abierto reconocimiento de que en los hechos ya se ha iniciado la contienda para los comicios presidenciales 
de 2012 es un elemento rescatable de la sentencia. Si los magistrados realmente tomaran en serio sus propios 
argumentos, desde hoy tendrían que intervenir de manera enérgica para asegurar que ningún posible candidato 
posicione su imagen de manera indebida ante los electores. 

Tanto el IFE como el TEPJF tendrían que tomar medidas definitivas, por ejemplo, para parar el fraude a la ley que 
implica la difusión de las portadas de la revista Cambio con imágenes de Enrique Peña Nieto y Juan Molinar, así 
como los anuncios espectaculares del libro de Manuel Espino, entre otras groseras violaciones. También sería 
importante iniciar desde ya un monitoreo riguroso de la cantidad y tipo de cobertura que los principales medios 
están dando a los numerosos aspirantes a la Presidencia de la República. Así, se podrían detectar evidentes sesgos 
informativos y contar con elementos duros para prevenir y sancionar la ilegal donación en especie de espacios 
mediáticos a los precandidatos. 

Sin embargo, todo parece indicar que las autoridades electorales continuarán con su estrategia de avestruz al 
simplemente ignorar la ley de la selva que cada día se expande más en materia electoral. En la sentencia del 
miércoles, el TEPJF señala explícitamente que ordena el retiro del anuncio de López Obrador porque fue 
transmitido durante los tiempos oficiales que le corresponden al PT. Mientras, amparados en una mal entendida 
libertad de expresión, todos los días las principales televisoras del país abiertamente afectan la equidad de la 
competencia sin que las autoridades electorales lleguen más que a imponer unas nimias multas simbólicas que no 
tienen impacto alguno. 

El mensaje de ilegalidad e impunidad es claro: los que siguen las reglas del juego y transmiten sus mensajes por 
los canales formalmente establecidos serán castigados por el árbitro. En contraste, los que violan el sistema 
normativo serán premiados y tendrán grandes ventajas en la contienda electoral de 2012. Posdata: invito a los 
distinguidos lectores de La Jornada a asistir al seminario organizado por un servidor, Elecciones 2012: en busca 
de equidad y legalidad, que tendrá lugar el próximo 18-21 de octubre en el Instituto de Investigaciones Jurídicas 
de la UNAM. Destacados expertos, políticos y funcionarios públicos debatirán los temas medulares de marco 
jurídico en materia electoral de cara a las próximas elecciones presidenciales. 
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La cantaleta imperial 
CARLOS FAZIO 

Las poco serias (Felipe Calderón dixit) declaraciones de la secretaria de Estado estadunidense, Hillary Clinton, en 
las que aseveró que los cárteles de la economía criminal mexicanos se han transformado en una suerte de 
insurgencia que asedia al Estado bueno y le disputa el control de territorios, ha ido permeando a la clase política 
en el Capitolio. En clave de narcoinsurgencia, la fórmula fue recuperada por el influyente senador republicano 
Richard Lugar. Pero no se trata de una percepción; responde a una matriz de opinión sembrada con fines de 
propaganda de guerra en un documento del Pentágono, donde se asienta que en México se observa una transición 
del gansterismo tradicional de asesinos a sueldo al terrorismo paramilitar con tácticas de guerrilla. En un aparente 
contrasentido, la señora Clinton ha venido insistiendo en la necesidad de un Plan Colombia para México. Pero 
pocos como ella saben en Washington que la vigente Iniciativa Mérida, símil del Plan Colombia, le fue impuesta a 
Calderón antes de su llegada a Los Pinos en diciembre de 2006. Ergo, por alguna razón oculta, la Clinton y el 
Pentágono buscan modificar el esquema, en la línea de una mayor intensificación de la dominación y la injerencia 
política y militar de Estados Unidos en México, y en beneficio de las corporaciones privadas vinculadas a los 
rubros de seguridad y defensa. 

No es muy conocido que el lanzamiento de la guerra a las drogas de Calderón en los primeros días de su 
administración, y su presunta paternidad después sobre la Iniciativa Mérida (septiembre de 2007), responden a 
un plan elaborado durante una reunión en Cuernavaca, Morelos, en octubre de 2006, en la que participaron la 
administradora general de la DEA, Karen Tandy; el director general para América del Norte y Centroamérica de la 
agencia antidrogas, David Gaddis; el entonces secretario de Seguridad Pública federal, Eduardo Medina Mora, y 
Genaro García Luna, quien fungía como director de la Agencia Federal de Investigación (AFI). 

Gaddis, uno de los operadores del Plan Colombia, fue trasladado a México en junio de 2006. Y al asumir Calderón, 
Medina Mora fue nombrado procurador general de la República, mientras García Luna asumió la titularidad de la 
SSP. Ambos participaron en las sesiones del Consejo de Seguridad Nacional donde se definió la estrategia militar a 
seguir a partir del 11 de diciembre de 2006, cuando, con el objetivo de recuperar territorios a los malos, fue 
lanzado el Operativo Conjunto Michoacán. Con el michoacanazo arrancaba la militarización de la política, una 
estrategia que se repitió en 18 estados de la República y que recurrió a la paramilitarización y mercenarización del 
conflicto, como instrumentos de una guerra sucia que a la fecha recoge un saldo de más de 30 mil muertos y 
violaciones masivas a los derechos humanos por integrantes del Ejército, la Marina y las distintas policías. 

Las actuales equivalencias con el fallido Estado colombiano de hace 20 años buscan asentar la premisa de que 
México ha entrado en una fase de colombianización. Ante ese escenario, la respuesta impulsada por Estados 
Unidos es profundizar los actuales niveles de contrainsurgencia y terrorismo de Estado (verbigracia, la tortura 
sistemática y las desapariciones forzosas y ejecuciones sumarias extrajudiciales de tipo paramilitar), 
reproduciendo la experiencia de campo adquirida antes en Colombia e Irak y perfeccionada en Afganistán contra 
el talibán. 

Ciudad Juárez, en Chihuahua, ha sido el laboratorio de la nueva guerra urbana en México, que desde la Oficina 
Bilateral de Seguimiento a la Iniciativa Mérida (OBS), bajo control del embajador Carlos Pascual en el Distrito 
Federal, se busca extender ahora a otras urbes mexicanas. A ese objetivo responde, también, la repetición de una 
matriz de opinión dirigida a imponer en la agenda pública mediática la idea de que existe una narcoinsurgencia 
y/o una narcoguerrilla en México. 
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Más allá de la distorsión informativa con fines de propaganda que busca encubrir las diferencias entre un 
movimiento insurgente y los cárteles de la economía criminal (causas estructurales, razones ideológico-políticas, 
objetivos estratégicos, etcétera), no asistimos a una guerra caricaturesca entre despiadados malhechores que 
buscan asaltar al Estado bueno versus un presidente valiente y unas fuerzas del orden justicieras y patrióticas que 
los repelen, sino al despliegue oficial de una violencia reguladora, mediante la cual –como ocurría durante el 
régimen de partido de Estado casi único– se busca controlar, restructurar y administrar los territorios, las mejores 
plazas (mercados) del millonario negocio de la ilegalidad y sus rutas de tráfico. 

Con algunos matices respecto al caso colombiano. Cuando aludimos a la actual fase de colombianización del país, 
nos referimos a la paramilitarización y mercenarización del Estado, y al aumento de los niveles de violencia y caos 
en el marco de una pugna de malos contra malos. Pero estas características de la coyuntura anidaron en un caldo 
de cultivo generado por el viejo régimen autoritario priísta, que dio paso a un Estado cleptocrático, de tipo 
delincuencial y mafioso, producto de articuladas redes de corrupción-impunidad-simulación sistémicas 
prexistentes, cuyos orígenes habría que rastrear desde comienzos de la administración de Miguel de la Madrid. 

Redes delincuenciales que desde entonces han venido capturando y reconfigurando las distintas estructuras del 
Estado mexicano: sus ramas ejecutiva, legislativa y judicial; sus organismos de seguridad; las instituciones 
electorales y paraestatales. Pero también las empresas privadas, legales e ilegales; los medios y las corporaciones 
de la industria del entretenimiento, que a diario refuerzan la cultura de la ilegalidad criminal. Por algo, la guerra 
de Calderón no ataca al negocio y las estructuras financieras trasnacionales que lo soportan.  
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Luego de 7 años, 5 meses y 16 partidos de Liga sin 
ganarle al América, el Cruz Azul lo venció al fin con 
un gol de Christian “El Chaco” Giménez. Los 
cruzazulinos celebraron el anhelado triunfo ante las 
Águilas como si se tratara de un título y, además, 
retomaron el superliderato.
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d Registran estados
938 mil plazas,
pero pagan salario
a un millón 793 mil

Sonia del Valle

La Auditoría Superior de la Fe-
deración (ASF) detectó serias 
irregularidades en el padrón de 
maestros que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) entre-
gó a la Cámara de Diputados el 
30 de junio.

De acuerdo con un informe 
de la ASF, los estados tienen au-
torizadas 938 mil 893 plazas do-
centes. Sin embargo, en 2009 pa-
garon salarios a un millón 793 mil 
maestros.

En respuesta, la SEP argu-
mentó que las entidades dividen 
como quieren las plazas y que, 
con un mismo salario, pueden 
pagar a dos o tres maestros.

Sin embargo, en el análisis 
realizado por la ASF se detectó 
que 31 mil 776 plazas y 342 mil 
388 horas-plaza de secundaria no 
se utilizan a pesar de estar autori-
zadas por la Federación.

En contraste, 49 mil 972 pla-
zas docentes que no están regis-

tradas en la SEP ni en Hacienda 
fueron utilizadas por los estados 
y cubiertas con recursos del Fon-
do de Aportaciones para la Edu-
cación Básica (FAEB), que sólo se 
utiliza para los salarios de los pro-
fesores federalizados.

Además, la ASF identificó 15 
mil 569 escuelas financiadas con 
el FAEB que no fueron registra-
das por la SEP y 10 mil 978 plan-
teles registrados por la dependen-
cia pero que no fueron cubiertos 
con recursos del fondo.

Detectó una diferencia de 693 
mil alumnos a pesar de realizar el 

mismo proceso que llevó a cabo 
la Secretaría de Educación para 
conciliar la información que le 
fue entregada por los estados.

“Se observa que aunque la 
SEP realizó una validación y con-
ciliación de la matrícula escolar, 
dicho proceso lo realizó única-
mente a nivel de bases de datos, 
sin solicitar o realizar la valida-
ción de los registros con la docu-
mentación fuente (el Formato 911, 
de donde se recaba la estadísti-
ca básica)”, advierte la ASF en su 
informe “Sobre el Cumplimien-
to del Mandato Establecido en el 

Decreto de Presupuesto de Egre-
sos de la Federación (PEF) para 
el Ejercicio Fiscal 2010”.

Indica que la información 
que entregó la SEP a la Cámara 
baja incumple con lo dispuesto 
en el Decreto del PEF, pues no es 
posible determinar cuántas pla-
zas son federales y tienen regis-
tro en la dependencia y cuántas 
son estatales.

Incluso señala que el informe 
de la SEP se entregó un mes des-
pués de lo estipulado en el artícu-
lo 9 del Decreto de PEF 2009.

David Calderón, director de 
Mexicanos Primero, aseguró que, 
con el informe de la Auditoría, se 
confirma que la SEP quedó reba-
sada para cumplir con la obliga-
ción de conciliar las bases de da-
tos de maestros, alumnos y escue-
las con los estados.

“Los resultados de la Audito-
ría hablan de no haber puesto su-
ficiente atención al manejo de los 
datos y preocupa por tanto que la 
toma de decisiones pueda estar 
hecha sobre bases endebles”.

Llamó a que la SEP, los legis-
ladores y las autoridades educati-
vas tomen en cuenta las recomen-
daciones de la ASF para contar 
con un mejor sistema educativo, 
pues actualmente está desarticu-
lado, semiopaco e ingobernable.

NACIONAL 10

REFORMA / Staff

MONTERREY.- Para el Procu-
rador de Nuevo León, Alejandro 
Garza, el ataque con granadas 
que dejó 12 heridos en el Muni-
cipio de Guadalupe busca crear 
un falso clima de violencia en la 
entidad.

Estas acciones, dijo, se deben 
a que desde hace tres semanas el 
índice de violencia ha disminui-
do por las detenciones y asegu-
ramientos de la Marina, el Ejér-
cito y el Estado contra la delin-
cuencia organizada.

“Buscando el origen de estos 
granadazos”, afirmó, “podemos 
considerar como línea de inves-
tigación que las mismas fuerzas 
están tratando de contrapuntear a 
la autoridad con la ciudadanía ha-
ciéndola creer que existe una vio-
lencia que en realidad no existe”.

La finalidad, consideró el fun-
cionario estatal, es “desestabilizar 
esos momentos que estamos vi-
viendo de tranquilidad”.

La noche del sábado, una gra-
nada de fragmentación fue arroja-
da contra paseantes en la plaza de 
Guadalupe, hiriendo a seis adul-
tos y a seis menores.

Hasta anoche, cinco de ellos 
permanecían hospitalizados, aun-
que ninguno de gravedad.

Garza añadió que aún se in-
vestiga si los agresores pertene-
cen o no a un grupo de la delin-
cuencia organizada.

Por su parte, la Secretaría de 
Gobernación dio por sentada la 
participación del crimen organi-
zado al repudiar el ataque.

“Estas acciones subrayan la 
contundencia con la que los tres 
órdenes de Gobierno, en el mar-
co de la corresponsabilidad, de-
ben hacer frente a la amenaza que 
representa el crimen organizado”, 
señala en un comunicado.

Con información de Gabriel Talavera, 
Alberto Rodríguez y Jesús Romo

Ernesto Osorio

El Jefe Delegacional de Cuajimal-
pa, Carlos Orvañanos, anunció 
ayer la construcción de una nue-
va línea del Metrobús, la cual sal-
drá de Tacubaya, rodará sobre la 
Avenida Constituyentes y llegará 
hasta Santa Fe.

Durante su primer Informe 
de Gobierno, Orvañanos dijo que 
el proyecto va de la mano con el 
Gobierno de la Ciudad y calculó 
que la inversión ascenderá a 250 
millones de pesos.

En entrevista, explicó que, a 
diferencia de las rutas que actual-
mente corren por Insurgentes y el 
Eje 4 Sur, ésta no tendría carriles 
confinados.

“Sobre Constituyentes no ten-
dríamos confinamiento, sino que 
el carril sería compartido, y ya en-

trando a la autopista por la zona 
de corporativos de Santa Fe ya ha-
bría confinamiento hacia un cir-
cuito interno que tendría 12 esta-
ciones”, indicó Orvañanos.

“El proyecto ya lo tiene el Je-
fe de Gobierno. Lo hemos revisa-
do junto con el director del Me-

trobús, Guillermo Calderón, y la 
idea es sacarlo juntos a mediados 
del año próximo”.

El propio Guillermo Calde-
rón confirmó que la semana pa-
sada presentaron al Delegado la 
propuesta y que éste se mostró in-
teresado en impulsarla con la co-

laboración de la iniciativa privada 
y los colonos de Santa Fe.

Añadió que la línea 
medirá 11 kilómetros y 
movilizará a 28 mil 500 
pasajeros al día.

CIudAd 1

Cielo Mejía 
Corresponsal

GUADALAJARA.- El Cardenal 
Juan Sandoval Íñiguez cambió de 
objetivo y, en esta ocasión, culpó a 
la ONU de promover el aborto y 
la homosexualidad en la familia.

“La familia está siendo per-
manentemente atacada, y las or-
ganizaciones que se encargan de 
trastocar la familia son organiza-
ciones poderosas, comenzando 
por la ONU, el Banco Mundial, el 
Banco Interamericano, los gran-
des partidos de izquierda en el 
mundo”, dijo ayer en un foro de la 
Asociación Diocesana Cáritas.

Además, criticó a Católicas 
por el Derecho a Decidir por di-
fundir información que acredi-
ta casos en los que el aborto está 
permitido por la fe católica.

“Vino la (campaña) del abor-
to, el derecho de la mujer sobre 
su cuerpo, y se propagó por don-
de quiera y se obligó a los gobier-
nos –porque están endeudados–, 

se obligó a los gobiernos a que 
aceptaran en sus leyes el aborto,  
el aborto hasta las 12 semanas, co-
mo dice el loco allá del DF”, dijo.

El prelado enfrenta una de-
manda civil por aseverar que el 
Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, 
habría “maiceado” a ministros de 
la Corte para avalar el matrimo-
nio gay y que pueda adoptar.

EnTREMUROs

La vida 
en blanco
Este color básico es tan 
versátil en la decoración 
que puede crear 
múltiples ambientes 
en los hogares.
sólO sUscRiPTOREs

Pregúntale
a Orvañanos
Conéctate hoy a las 12:00 
y cuestiona al Delegado 
de Cuajimalpa sobre sus 
proyectos y pendientes.
d programa de radio

de libre acceso hoy:

Pachuca, 
en representación 
de México, ganó 
el Mundial infantil  
en Sudáfrica.
Página 7

inTERnaciOnal

Van en Brasil 
a segunda vuelta
Dilma Rousseff, 
la candidata del 
Presidente Lula, no 
pudo noquear en el 
primer round a Serra. 
Página 30

La Auditoría Superior de la 
Federación pidió a la Cámara 
de Diputados penalizar el in-
cumplimiento por parte de los 
estados en la entrega de infor-
mación relativa a la aplicación 
de los recursos del Fondo de 
Aportaciones para la Educa-
ción Básica (FAEB).

“Es recomendable pena-
lizar el incumplimiento de las 
entidades federativas en la en-
trega de información, docu-
mentación u opinión solici-

tada por parte de la SEP o la 
Secretaría de Hacienda, con 
el fin de garantizar la debida 
atención a las actividades de 
evaluación y mejoramiento de 
los programas apoyados con 
recursos federales”, señala.

La ASF recomendó ho-
mologar los centros de traba-
jo y las categorías de plazas y 
puestos en el País y modificar 
la Ley de Coordinación Fiscal 
para establecer de forma pre-
cisa los objetivos del FAEB.

Piden castigar a entidades 

EsTaDOs

reprueban 
a Gobernador
al cumplir un año en el 
cargo, rodrigo medina  
fue calificado con 6.6  
por los ciudadanos y ¡2.6! 
por líderes. En seguridad 
sacó 4.7.
Página
28

aTacan OTRO PERióDicO. Alrededor de las 5:15 horas de 
ayer, El Debate de Mazatlán fue rafagueado por un comando armado. La 
agresión dejó daños en la fachada. No se reportaron heridos.

d Sandoval en el foro de Cáritas

Lunes

4 de octubre 
del 2010
México, d.F.

$ 12.00

118 páginas, 
7 secciones

año 17
Número 6,130

Granados Chapa (15) • Silva-Herzog Márquez, Sarmiento, Germán Martínez (16)
Dresser (17) • Oppenheimer (Int. 31) • Capitanes (Neg. 3)
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Añadió que la línea 
medirá 11 kilómetros y 
movilizará a 28 mil 500 
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Quieren partidos equilibrio en IFE 

Inicia inscripción de aspirantes a consejeros. Apuestan diputados por perfil profesional; prevén 
disputa cerrada en elección presidencial 

Érika Hernández 

(4 octubre 2010).- Diputados del PRD, el PAN y el PRI afirmaron que los tres nuevos consejeros del Instituto 
Federal Electoral (IFE) deben garantizar equilibrio, certeza, imparcialidad y prestigio que aún no tiene el actual 
Consejo General rumbo a los comicios de 2012. 

Los legisladores entrevistados coinciden en que las elecciones presidenciales se desarrollarán en un ambiente 
complejo por la confrontación y competencia que se vislumbra. 

Por ello, aseguraron, es necesario contar con consejeros electorales que respondan a un perfil profesional y no a un 
partido político, para que aporten credibilidad al Instituto como sucedió antes de 2003, cuando el IFE estuvo 
encabezado por José Woldenberg. 

Este lunes arranca el registro de aspirantes para sustituir a tres de los nueve consejeros del IFE, quienes tomarán 
protesta en noviembre. 

"El actual Consejo no ha logrado credibilidad porque aún hay miembros que tuvieron a su cargo la elección de 
2006, el cual perdió todo viso de credibilidad ante la sociedad ante la crisis política que se dio en esa elección 
presidencial. 

"(El IFE) con José Woldenberg había logrado gran credibilidad y era de las instituciones más prestigiadas. Ahora, 
con la nueva integración de ese órgano electoral debemos lograr eso porque tendrá a su cargo la elección 
presidencial de 2012", dijo el diputado perredista Jesús Zambrano. 

Los poderes fácticos 

El vicecoordinador de la bancada del PAN, Carlos Pérez Cuevas, consideró que se requiere un IFE de equilibrios, 
para regresar a lo que alguna vez fue una institución en la que no recaían dudas ni reclamos por su mal manejo. 

"Estos tres consejos tendrán la oportunidad de rescatar la credibilidad que tuvo el IFE histórico. El PAN está 
apostando todo para que sea un proceso transparente, confiable y con los mejores perfiles. 

"Una institución como el IFE que no cuente con el prestigio social, no se puede caracterizar por la imparcialidad, 
pulcritud en sus procesos, que es lo que necesitamos rumbo a 2012."Si el proceso de 2006 fue un proceso 
complicado, lo cerrado que se avizora el proceso de 2012, con quejas de intervención de los poderes fácticos, será 
más difícil", añadió el legislador del blanquiazul. 
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Tanto Zambrano como Cuevas aseguraron que si sus partidos optan por los mejores perfiles, el PRI no tendrá 
oportunidad de imponer a ninguno de los tres nuevos consejeros, pues requieren los votos de las dos terceras 
partes de la Cámara baja para avalar los nombramientos. 

Sin embargo, el diputado priista César Augusto Santiago aseguró que la pretensión del tricolor es que los nuevos 
consejeros sirvan a la democracia y no a un partido político. 

"Hay ánimo para que se busquen los perfiles que más convengan a prestigiar la institución. En vez de, por 
ejemplo, el consejero Arturo Sánchez (propuesto por el PAN), que está a punto de dejar la chamba, y que va en la 
línea de que más que consejeros son empleados de un partido político y complican el desempeño por esa actitud 
de abuso que al final termina con el desprestigio de la institución", cuestionó. 

Añadió el legislador chiapaneco que el blanquiazul no tiene por qué desconfiar de los priistas cuando han sido los 
Presidentes panistas a quienes el IFE no ha señalado por violentar la ley en tiempo de elecciones. 

Así lo dijo 

"Ha habido críticas de que consejeros han puesto sus acciones como si respondieran a intereses de partidos. Al 
buscar la renovación con un perfil ciudadano podríamos recobrar el prestigio del IFE". 

Carlos Pérez Cuevas 

Diputado del PAN  

"Son electos para un periodo que trasciende la elección de 2012. Hay que elegir consejeros que prestigien a la 
institución. No debe ocurrir que sirvan a un partido político". 

 

César Augusto Santiago 

Diputado del PRI 

"No se puede repetir el escenario de 2006, cuando el prestigio del IFE terminó en una brutal crisis por 
irregularidades y desaciertos que se cometieron bajo la conducción de Luis Carlos Ugalde". 

Jesús Zambrano 

Diputado del PRD 
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Piden reformas rumbo a 2012 
Érika Hernández 

(4 octubre 2010).- A la par de la renovación de consejeros del IFE, el Congreso debe apresurar las reformas 
electorales pendientes, para garantizar que los comicios presidenciales de 2012 no se desarrollen en la impunidad 
e incertidumbre, demandó el diputado panista Agustín Castilla. 

El también representante legislativo del blanquiazul ante el Consejo General del IFE elaboró un diagnóstico en el 
que advierte que los temas polémicos en las últimas elecciones se deben resolver antes de abril del próximo año, 
pues están en la congeladora desde 2008. 

"Consecuentemente, en el 2012 se debe tener una legislación que cierre los espacios a la impunidad y esclarezca 
puntualmente las reglas de la contienda electoral para generar certeza", indicó. 

En el documento preparado para su bancada, Castilla señala que es urgente la reforma secundaria del Artículo 134 
Constitucional, que acota la actuación de los servidores públicos en tiempo de elecciones, pues, indica, al carecer 
de dicha legislación los funcionarios incurren en violaciones al tratar de incidir en el resultado de las contiendas. 

Incluso, asegura, muchos funcionarios construyen sus propias candidaturas mediante la utilización de recursos 
públicos o aprovechándose de sus cargos. 

Otro problema, apunta el integrante de la Comisión de Gobernación, es que el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) incluye un catálogo de infracciones de servidores públicos, tanto federales 
como locales, pero no establece sanciones concretas. 

"Ya se han presentado casos en donde el IFE ha determinado que servidores públicos han violado la norma, pero 
ante dicho impedimento legal para imponer directamente una sanción, la autoridad electoral ha resuelto dar vista 
a la Contraloría o al Congreso respectivo en donde ha prevalecido la impunidad, con lo que en la práctica se han 
generado incentivos para que servidores públicos sigan cometiendo infracciones con la seguridad de que no serán 
castigados", añade en su análisis. 

Castilla asegura que, pese a la reforma que prohíbe a particulares y partidos la contratación de espacios en radio y 
televisión, candidatos y partidos hacen trampas para comprar pautas, como son los infomerciales o coberturas 
noticiosas de funcionarios públicos, cuando en realidad son campañas políticas. 

Tanto el PAN como el PRD han acusado al Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto de realizar esta práctica, a 
fin de promover su candidatura presidencial rumbo a 2012. 

El legislador panista también propone aclarar los limites de la libertad de expresión, pues aunque la ley de 2008 
incluyó reglas para evitar la guerra sucia, hay legales vacíos que están siendo resueltos por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación. 
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Apoya tabaqueño al PRI, acusan 
Yadira Cruz Becerril 

(4 octubre 2010).- TLALNEPANTLA.- Andrés Manuel López Obrador opera a favor del PRI y le hace el trabajo 
sucio al Gobernador Enrique Peña Nieto, acusaron ayer dirigentes y legisladores del PAN mexiquense. 

"Sigue siendo comparsa del Gobernador actual. Fue un riesgo para México y hoy es un peligro para el Estado de 
México", señaló Octavio Germán, líder del albiazul. 

"Yo tengo dudas si efectivamente está en contra de lo sistemático o está viniendo a hacerle la chamba al 
Gobernador Enrique Peña", acusó Víctor Sondón, secretario general del blanquiazul. 

El diputado local panista Óscar Sánchez consideró que el activismo de López Obrador abona en favor de la 
recuperación electoral del tricolor. 

"Le está haciendo el trabajo sucio al PRI", aseveró el legislador mexiquense. 

 

Pacta PRD con Calderón.- AMLO 
(4 octubre 2010).- REFORMA / Staff 

LUVIANOS, Edomex.- Andrés Manuel López Obrador emplazó ayer a los dirigentes del PRD a revelar los acuerdos 
que hicieron con el Presidente Felipe Calderón para concretar alianzas con el PAN en los comicios de 2011 en el 
Estado de México. 

"La dirigencia del PRD está en acuerdo con el Presidente espurio para concretar un pacto con miras a la contienda 
del próximo año por la Gubernatura del Estado de México", expresó. 

En este municipio sureño de la entidad mexiquense, marcado por la presencia del crimen organizado y por alta 
migración a Estados Unidos, el ex candidato presidencial afirmó que si la dirigencia nacional de su partido insiste 
en mantener las coaliciones con los panistas, a pesar de la oposición de las bases, es porque hicieron un pacto con 
Calderón. 

"Emplazo a los dirigentes del PRD a que digan cuáles son los acuerdos que contrajeron con Calderón materia de 
alianzas electorales. Que se quiten la máscara y que digan cuáles son los acuerdos que contrajeron, porque les 
aclaro que el partido nació para transformar la vida pública de México y no para ser palero de la mafia de la 
política", dijo. 

Este fin de semana, el tabasqueño recorrió 17 municipios mexiquenses y convocó a los militantes del PRD, el PT y 
Convergencia a rechazar la alianza de los partidos de izquierda con el PAN para la elección de julio de 2011. 
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Acompañado por líderes locales de los tres partidos, en su visita a Luvianos, Amatepec, Tlatlaya y Tejupilco 
insistió en que, de concretarse la coalición entre el sol azteca y el blanquiazul, él promoverá a otro candidato 
registrado por el PT o Convergencia. 

Al tiempo que el Consejo Estatal del PAN mexiquense aprobaba las alianzas contra el PRI, López Obrador insistía 
en que si la dirigencia del PRD pretende imponer una alianza, los militantes deben de "pintar su raya". 

"Nosotros no vamos a esa alianza. Voy a pintar mi raya. Nosotros vamos a construir una alianza desde abajo, con 
el pueblo. Le vamos a ganar al PAN y al candidato de la mafia del poder, al candidato del PRI y del (Gobernador) 
Enrique Peña Nieto y a los dirigentes paleros del PRD". 

Acusó al PAN mexiquense de ser un partido está al servicio de intereses de poder, y que en vez de ayudar al 
desarrollo de la entidad, la han hundido más. 

A Peña Nieto lo calificó como "medio mandatario y ladrón", pues en lugar de desempeñar su papel como 
Gobernador gasta los recursos públicos pagando a una televisora para que lo impulse como candidato presidencial 
en 2012. 

 

Acusan desde PAN chantaje de Ebrard 
 
Rechaza diputado alegato de Mandatario sobre el trato desigual del Gobierno federal 
 
Ernesto Osorio 
 
(4 octubre 2010).- El diputado local del PAN Mauricio Tabe acusó al Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, de 
emplear un discurso de "chantaje político con fines electorales" al reiterar que la Ciudad ha recibido un trato 
desigual de parte de la federación en materia presupuestal. 
 
En conferencia de prensa, el también integrante de la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Legislativa, 
aseguró que del 2002 al 2010, las participaciones federales asignadas al Distrito Federal se han incrementado 105 
por ciento en términos nominales y 46 por ciento en términos reales, al pasar de 29 mil millones de pesos a 60 mil 
millones. 
 
"En este lapso, los ingresos propios del Distrito Federal crecieron en un menor ritmo que los derivados de las 
transferencias y aportaciones federales. Se puede concluir que, contrario a la gran mentira y el discurso de 
chantaje del Jefe de Gobierno, han sido los incrementos de los recursos federales los que han propiciado el 
crecimiento del presupuesto", dijo Tabe. 
 
El panista agregó que el trato inequitativo ha sido más del Gobierno central hacia las 16 Delegaciones políticas. 
"Para muestra basta un botón: del 2002 al 2010, el peso del presupuesto de las Delegaciones disminuyó en contra 
del presupuesto de la Ciudad, que si se incrementó, al pasar del 18.81 por ciento al 16.92 por ciento. Es decir, casi 
una década después el porcentaje del presupuesto de la Ciudad respecto al de las Delegaciones creció en un 10% y 
en la misma proporción se redujo para las demarcaciones", aseguró. 
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Ante ello, exigió al Mandatario local a que si va a pedir mayores recursos para la Ciudad, acompañe su solicitud de 
una lista de proyectos debidamente fundamentados y no anteponer "obras de relumbrón". 
 
También le pidió detener el "desmantelamiento de las Delegaciones" y el centralismo a ultranza, que a decir del 
propio Tabe, evidencia la nostalgia de Ebrard por las épocas del salinismo. 
 
"La tendencia centralizadora demuestra la gran nostalgia del Jefe de Gobierno por aquellas épocas doradas del 
salinismo. No puede ocultar que añora dirigirse a los Jefes Delegacionales como si fueran sus delegados, en 
perjuicio de los ciudadanos", agregó el legislador. 
 
Finalmente ratificó que el PAN apoyará la solicitud de mayor presupuesto para el DF, mientras se destine a rubros 
prioritarios como seguridad, agua, transporte, salud, "pero ni un peso más para programas de relumbrón, ni para 
ejércitos electorales". 

 
 

Piden unificar lista de apoyos sociales 
Propone PAN un solo padrón para 2011. Buscan diputados evitar duplicidad y opacidad en gasto 
de recursos federales. 

Érika Hernández 

(4 octubre 2010).- Ante la opacidad y duplicidad de personas favorecidas en planes de apoyo gubernamentales, 
la bancada del PAN en la Cámara baja propone crear un padrón único de beneficiarios de programas sociales que 
reciban recursos federales, estatales o municipales. 

Además de establecer en el Presupuesto 2011 reglas de operación claras y transparentes para la entrega de apoyos, 
especialmente los destinados al campo, pues actualmente, afirmaron ayer diputados panistas, se han convertido 
en botín de líderes campesinos locales. 

Aunado a lo anterior, que el Gobierno federal participe en la definición de beneficiarios de todos los programas, 
pues en la mayoría, argumentaron, quien decide son los estados. 

La bancada blanquiazul impulsará en la discusión del paquete fiscal la obligación de que estados y municipios 
entreguen un listado de beneficiarios a las dependencias federales, y éstas a su vez elaboren el propio, con el fin de 
que pueda crearse un padrón único. 

"Actualmente si usted quiere saber quiénes reciben apoyos federales, estatales o municipales no lo puede saber, 
porque la información es vaga o inexistente, entonces, al contar con ese instrumento se podrá detectar si los 
funcionarios o sus familiares reciben apoyos, qué tipo de apoyos, de qué dependencias, si están duplicando, si 
reciben apoyo de todas las instancias, y lo mismo para los líderes o para cualquier ciudadano", dijo el diputado 
Fernando Santa María. 
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Por ejemplo, expusieron en rueda de prensa, el Procampo está actualizando su padrón de beneficiarios y tiene 
hasta el momento 14 por ciento menos de beneficiarios, pues el resto era inexistente. 

El PAN propone que se destine 5 por ciento del monto total de los programas sociales sujetos a reglas de operación 
para elaborar dicho mecanismo. 

El planteamiento se une otras medidas que impulsará ese grupo parlamentario para imponer candados a los 
estados y municipios y obligarlos a rendir cuentas del gasto de los recursos federales. 

En el tema del campo, informaron los panistas, se plantean medidas adicionales para garantizar que los recursos 
lleguen a los campesinos. 

En el proyecto de Presupuesto 2011, el Ejecutivo propone para el sector 259 mil 852 millones de pesos, pero el 
PAN pedirá asignarle 279 mil 841 millones de pesos. 

"Estamos ocupados en implementar los mecanismos para que lleguen al verdadero productor y no se quede en 
manos de vivales que lo único que hacen es aprovecharse del productor para que éste siga en el subdesarrollo", 
indicó la diputada Alba Méndez. 

Los legisladores del blanquiazul afirmaron que obligar a los estados a que aporten primero los recursos que les 
corresponde en los programas concurrentes, obligará a las autoridades locales a cumplir con los proyectos, pues 
en planes que tienen que ver con la Secretaría de Agricultura, la mayoría de las entidades han mostrado 
incapacidad para cumplir los convenios. 

Sin embargo, también obligarán a las dependencias federales a flexibilizar la entrega de recursos a gobiernos 
estatales, para evitar pretextos. 

"Vamos a modificar algún articulado en donde se obligue a los estados a transparentar cómo aplican estos 
recursos y además si los asignan oportunamente, porque es muy común que los pongan a sudar con los bancos y 
no los apliquen oportunamente", añadió Santa María. 

Peticiones 

El PAN propone incrementar los recursos para el campo: 

(Cifras en millones de pesos) 
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Exige PRD renuncia de Molinar 
Érika Hernández 

(4 octubre 2010).- Legisladores del PRD y el PRI exigieron ayer al Secretario de Comunicaciones y Transportes, 
Juan Molinar Horcasitas, renunciar a su cargo ante las irregularidades que ha cometido a su paso por diversas 
dependencias federales, antes de que inicie un juicio político en su contra por la llamada Licitación 21. 

El vicepresidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús Zambrano, afirmó que su partido respaldará la 
iniciativa del panista Javier Corral para llevar a juicio político al funcionario, por haber otorgado indebidamente la 
licitación del espectro de telefonía móvil de tercera generación y de banda ancha, conocida como licitación 21. 

"Hay señalamientos bien fundamentados sobre la manera en la que se ha estado manejando esa licitación, al 
margen de los criterios establecidos en la ley", comentó Zambrano. 

Dijo que esta semana, el PRD, el PRI y otros partidos plantearán en la Cámara baja presentar una nueva 
controversia constitucional por el nombramiento del presidente de la Cofetel, Mony de Swan, la cual se uniría al 
recurso que presentó el Senado a principios de septiembre. 

Sin pronunciarse por el juicio político a Molinar, el diputado priista César Augusto Santiago dijo que su bancada 
respalda que el funcionario renuncie, ante su "incapacidad" como titular del IMSS y de la SCT. 

"Desde la imposición de este señor que era su empleado, Mony de Swan, hay muchas cosas sospechosas. Así que lo 
que conviene es que Molinar renuncie a su cargo por evidente incapacidad, antes de apelar a que lo puedan 
procesar a un juicio político", añadió. 

El senador panista Marko Cortés no se mostró ni a favor ni en contra del plan de Corral. 

"Es un instrumento jurídico con el que cuenta el Congreso y si alguien tiene dudas de que las decisiones que se han 
tomado fueron las correctas", explicó.  

Propone el proyecto de Presupuesto 2011 259,852 

Suma propuesta por el blanquiazul 279,841 

Presupuesto para el campo en 2010 268,000 
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Acusa Fox simulación electorera bajar el IVA 
 
(4 octubre 2010).- REFORMA / Staff 
 
La propuesta del PRI de reducir un punto, del 16 al 15 por ciento, la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) es 
una simulación descarada que sólo busca sacar beneficio electoral, afirmó ayer el ex Presidente Vicente Fox. 
 
"Proponer en éste momento reducir un punto la tasa del IVA, no puedo menos que verlo como una descarada 
simulación, que busca un beneficio electoral para un partido en particular", señaló a través de un comunicado 
aparecido en la página electrónica del Centro Fox. 
 
El ex Mandatario panista dijo que pretender recortar en más de 30 mil millones de pesos los ingresos del Gobierno 
federal en 2011 es eludir el debate serio sobre una reforma fiscal profunda. 
 
"Es una propuesta que sólo busca simpatías electorales, eludiendo la verdadera responsabilidad de entrarle con 
seriedad al debate de una reforma profunda, de una buena vez", expuso. 
Tras apuntar que México tiene un porcentaje de recaudación de entre 11 y 12 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB), Fox indicó que que cualquier País que aspire a un desarrollo integral sustentable requiere tener un 
estructura fiscal ingreso-gasto de al menos 20 por ciento del PIB. 
 
Advirtió sobre la riesgosa dependencia de los ingresos petroleros y recordó que la hacienda pública recibe de 
Pemex una tercera parte -33 pesos de 100 pesos- del Presupuesto de Egresos de la Federación. 
 
"Esta situación que nos hace altamente vulnerables a los cambios en los mercados internacionales, merma además 
la capacidad de reposición de capital de Pemex, algo que es fundamental para cualquier empresa pública o 
privada". 
 
En su texto, Fox destacó que en la mayor de los países del mundo se grava más el consumo que el ingreso. 
 
"Esto tiene la ventaja de que se amplía la base gravable, ya que todos consumimos, y administrativamente tiene un 
costo mucho menor, es más sencillo, sobre todo sí se unifica a una sola tasa que se aplique a todos los productos, 
sin excepción", agregó el ex Mandatario. 
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Germán Martínez Cázares / Liberticidas 
 
Germán Martínez Cázares 
 
(4 octubre 2010).- La libertad de expresión peligra. Por las ventanas del IFE y del Tribunal Electoral asoman 
silencios absolutistas, tapabocas a la palabra, censuras. 
 
El mundo del pensamiento recuerda este año a Albert Camus, en el 50 aniversario de su muerte. El Premio Nobel 
de Literatura plantó cara a los totalitarismos del siglo XX. Cultivó la duda y abrazó la libertad. Alentó la rebeldía 
frente a las certezas morales y, antes de construir dogmas, animó una ética de los comportamientos. 
 
Camus era un "africano afrancesado" como nuestros "mexicanos norteamericanizados", y comprendió -en época 
de modas fascistas- el valor de la diferencia social, el patrimonio de la pluralidad, y a la libertad como pieza 
fundadora de la democracia y el orden. 
 
En plena borrachera comunista, Camus no sucumbió al canto de las sirenas de los extremismos justicieros, como 
Jean-Paul Sartre. Trató de unir justicia, orden y libertad. "Si el hombre fracasa al querer conciliar la justicia y la 
libertad, fracasa en todo", advirtió. 
 
Al parafrasear a Camus, podemos decir que si los mexicanos fracasamos en conciliar orden electoral y libertad de 
expresión, nuestra democracia naufragará en un mar de reglas, sentencias, amonestaciones, multas y regaños. 
 
Los mexicanos hemos construido una democracia de normas "absurdas" (concepto camusiano por excelencia). 
Desde el poder electoral algunos criterios y actuaciones mutilan la voz pública, cercenan la discusión y, por ello, 
debilitan la democracia. 
 
La verdad política está alarmantemente "prejuzgada" por la autoridad electoral. Masticar previamente un anuncio 
de televisión en la mesa del IFE o en la sala de un juzgado, para una supuesta mejor digestión ciudadana de la 
contienda pública, no sólo exhibe un paternalismo electoral es, además, fuente de políticos mudos y de ciudadanos 
acríticos. 
 
Es cierto que la ley electoral empezó esta absurdidad (el monstruo se ha vuelto contra sus progenitores), pero los 
criterios todavía más restrictivos de IFE y Tribunal van a cimentar una sociedad de adolescentes cívicos, van a 
ampliar la ya de por sí enorme brecha entre ciudadanos y políticos y, finalmente, pueden provocar un monumental 
abstencionismo en la contienda federal venidera. 
 
Tiene razón López Obrador (la más reciente víctima de la mordaza electoral). Esas decisiones violan garantías 
individuales. Ahora, contra todo lo que argumentó en la campaña del 2006 -cuando pasaron a cuchillo los 
anuncios del PAN-, acudirá hasta la Corte Interamericana de Derecho Humanos, buscando proteger la libertad de 
expresión. 
 
El réquiem a la libertad de opinión entonado por nuestros funcionarios electorales, lo mismo revisa el número de 
entrevistas de radio a un precandidato a alcalde, que el contexto de una opinión política. Indebidamente mide la 
frecuencia e impacto de un programa, o incluso, la utilidad de una cadena nacional de televisión donde aparece el 
presidente de la República. 
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Tribunal e IFE juzgan contenidos de batalla política, como la Inquisición juzgaba la apropiada impresión de 
ciertos libros. No. La centralidad del debate político no debe ser del juez electoral, sino del ciudadano plenamente 
informado. 
 
Ante lo absurdo, Camus propuso la rebeldía. PAN y PRD deben encontrar la llave y abrir ese debate. Eso es más 
importarte que su coalición electoral mexiquense. El PRI sabe a Peña Nieto enclenque. No resiste el primer round 
de debate libre. Tiene opiniones, no ideas. Sus compromisos con el pasado nublan su falso rostro de futuro. Sus 
resultados de gobierno son oropel de mercadotecnia. Tiembla y duda sin apuntador ni maquillaje. La propuesta es 
tan duradera como un anuncio de televisión. Es efímero como una sonrisa y capaz de abrazar a Martín Esparza. 
Está dispuesto a bajar impuestos por un aplauso partidista. Teme a las alianzas, es fantasía. Pero para descubrirlo 
se necesita libertad de expresión plena. Esa libertad lo hiere, lo exhibe, porque, con Camus, "la libertad es el 
derecho a no mentir". 
 

 
 

JAQUE MATE / Amalia II 
Sergio Sarmiento 
 
(4 octubre 2010).- "Lo que buscamos fue atraer turismo con nuestra riqueza cultural". 
 
Amalia García 
  
Durante casi dos horas converso con Amalia García sobre mi artículo "Amalia" del 27 de septiembre y sobre las 
críticas a su desempeño como gobernadora de Zacatecas. Me dice que es falso que se haya marchado a vivir a 
España. Cuando terminó su mandato se retiró unos días a Tacoaleche, Zacatecas, con su madre. Actualmente está 
viajando entre Zacatecas y la Ciudad de México. Amalia está consciente de la animadversión en su contra por una 
parte de la población de Zacatecas, pero la atribuye al trabajo de Ricardo Monreal, el senador del PT. 
 
Es falso, me dice, que haya dejado al estado una deuda de 2,000 millones de pesos, como sostiene el actual 
gobierno del priista Miguel Alonso, ex secretario particular de Monreal. La deuda es de 591 millones de pesos, 
según el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas del Congreso de la Unión, aproximadamente la misma que 
ella recibió de Monreal. La obra pública que realizó fue importante, necesaria y en buena medida con ahorro de 
recursos públicos. Ciudad Gobierno y el Palacio de Convenciones, me dice, eran indispensables. El costo de 
alquiler de los edificios de gobierno era excesivo; pero, además, la concentración de actividades de gobierno en el 
centro de Zacatecas generaba congestionamientos en un casco urbano cuya vocación es turística. El Palacio de 
Convenciones ofreció un espacio para reuniones de grupos del que Zacatecas carecía y que le impedía generar 
ingresos en uno de los rubros turísticos con mayor crecimiento. 
 
El dinero provino de acuerdos con empresas privadas. Algunos militantes de la izquierda consideraron esto un 
pecado, pero permitió que el gobierno usara el dinero público para obras sociales. En 20 años los edificios 
quedarán en manos del gobierno. "Nosotros estamos todavía con ideas arcaicas -me dice-. No todo debe ser 
recurso público". Plaza Bicentenario era una abandonada central camionera convertida en refugio de malvivientes. 
Con la UNESCO se hicieron los planes del proyecto que incluía un estacionamiento subterráneo para reducir la 
presión vehicular sobre el centro, patrimonio cultural de la humanidad. La obra se hizo con fondos federales y de 
Conaculta. 
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Los conciertos con artistas como Bob Dylan y Rubén Blades se realizaron también con fondos de Conaculta. El 
Festival Cultural de Zacatecas es una tradición que se inició desde hace más de dos décadas con el gobernador 
Genaro Borrego y era importante mantenerlo. "La cultura cambia a la gente", señala. Las acusaciones de 
nepotismo, me dice, se hicieron en muchos casos por personas que no eran sus parientes. Por otra parte, los 
abogados del gobierno le aseguraron que era correcto dejar a personas que ya ocupaban puestos y tenían un buen 
desempeño. Su hermana Conchita permaneció en el cargo de subprocuradora al que la había nombrado Monreal y 
su trabajo fue impecable e importante. Su hija, Claudia Corichi, logró el décimo lugar en la lista plurinominal del 
PRD para el Senado, a pesar de que a Amalia no le hacía gracia. Claudia tenía su propio trabajo político en un PRD 
federal que no era controlado por Amalia. 
 
Encuentro a una Amalia intensa y preocupada por la situación del país. Los años de gobierno han moderado a esta 
mujer que empezó su carrera política en el Partido Comunista. Me dice que su popularidad en Zacatecas subió y 
bajó según las circunstancias y el momento, pero está convencida de que sus acciones como gobernadora fueron 
honestas y correctas. 
 
  
Corrupción eléctrica 
  
Una vez más nos enteramos de un caso de corrupción en México por una acción legal en Estados Unidos. La 
Securities and Exchange Commission ha demandado a ABB por sobornar a funcionarios de la Comisión Federal de 
Electricidad y de Luz y Fuerza del Centro. Tenemos pesados sistemas de control de gasto público, con un enorme 
costo para las paraestatales, pero no son suficientes para evitar la corrupción. El problema es el sistema. 
 
  
www.sergiosarmiento.com 

 
 
 
TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(4 octubre 2010).- FINALMENTE este lunes concluirá el efímero paso de Roberto Gil por la subsecretaría de 
Gobernación. 
 
EL PANISTA regresará a San Lázaro donde lo esperan con los brazos abiertos y lágrimas en los ojos, pues ha 
hecho mucha falta en las negociaciones del Presupuesto 2011. 
 
TAL Y COMO ha sido su costumbre, el mandamás de Bucareli, Francisco Blake, nombrará como relevo a uno de 
sus paisanos. 
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ESTA VEZ se trata de Juan Marcos Gutiérrez, ex cónsul en Los Ángeles, y cuyas cartas credenciales no son 
precisamente muy conocidas. 
 
HAY QUIENES empiezan a preguntarse si Blake nombrará algún día colaboradores que conozcan algo más que 
Tijuana y los outlets de la frontera californiana. 
 
PARA el senador verde Arturo Escobar hay una noticia buena y una mala. 
 
LA BUENA es que la gente ya lo reconoce cuando se deja ver en algún lugar público. 
 
LA MALA es que no es por su trabajo legislativo, sino por ir dando charolazo al más viejo estilo de los políticos 
mexicanos que se creen integrantes de una casta divina. 
 
RESULTA QUE el legislador arribó al DF ayer en el vuelo 633 de Aeroméxico proveniente de San Antonio, Texas, y 
al llegar al filtro de migración se encontró con el tumulto típico de los domingos en horas pico. 
 
ASÍ, ante la mirada de los cientos de personas que sí se formaron, el senador se metió al espacio reservado para 
¡los diplomáticos! y evitó hacer la larga fila del resto de los mortales. 
 
A MENOS que el legislador del PVEM dobletee como cónsul de las Islas Vírgenes en México, todo indica que -en 
realidad- aplicó aquella vieja máxima de su partido que dice: "El que agandalla... ¡no batalla!". 
 
MIENTRAS los novios emprenden su luna de miel, por acá siguen los ecos de la boda de César Nava y Patylú. 
 
PESE A QUE el menú incluía consomé de faisán, la gran ausente de la noche fue Josefina Vázquez Mota, quien 
próximamente tendrá de nuevo a Nava a su lado en la bancada panista. 
 
EN CAMBIO, el más placeado fue Gustavo Madero, el candidato casi oficial del calderonismo a la dirigencia 
nacional del PAN. Dicen que lo apapacharon tanto que hasta parecía que él era el novio. 
 
CURIOSAMENTE tampoco llegaron Francisco Ramírez Acuña ni Cecilia Romero, ambos contendientes de Madero 
en sus aspiraciones por suceder a Nava al frente del panismo nacional. 
 
EL QUE de plano no se halló en la pachanga fue Ernesto Cordero, pues acabó jugando billar en el bar del Club Piso 
51 mientras los demás bailaban. 
 
Y ESO QUE hasta las ex integrantes de Flans y de Pandora llegaron a la boda, para darle un toque farandulero -y 
muy ochentero- a la boda. 
 
HOY CUMPLE un año al frente del gobierno de Nuevo León el priista Rodrigo Medina. Y, claro, sus gobernados 
están de fiesta. 
 
DADOS los altos índices delictivos, el aumento de los secuestros, las constantes balaceras, los narcobloqueos y 
hasta los granadazos... ¿qué celebran? ¡Que ya falta menos! 




